

CULTOS DE PODER TEEN



TRANSFORMANDO GENERACIONES

Material elaborado por el Ministerio Infantil y del Adolescente de la Unión Este Brasileña con el objetivo de ser utilizado por el Ministerio Infantil y del Adolescente en los cultos del *Miércoles de Poder.*

Coordinación General:

Divisíon Sudamericana Unión Leste brasileira

Autores:

Pr. Alexandre Aciole Salustiano y Paula de Oliveira Queiroz Aciole

Revisión: Departamento de Traducción de la División Sudamericana

Tapa y diagramación: Suzana Lima

ÍNDICE

7	SERMÓN 1 GALERÍA O PANTEÓN
12	SERMÓN 2 JESÚS: EL VERDADERO SUPERHÉROE
18	SERMÓN 3 ABEL: EL HÉROE DE LA ADORACIÓN
23	SERMÓN 4 ENOC: EL HÉROE DEL CAMINO
28	SERMÓN 5 NOÉ: EL HÉROE DE LA LLUVIA
33	SERMÓN 6 ABRAHAM: HÉROE DEL SACRIFICIO
39	SERMÓN 7 JOSÉ: DE NIÑO MIMADO A HÉROE
45	SERMÓN 8 MOISÉS: EL HÉROE DE LA ESCLAVITUD
52	SERMÓN 9 JOSUÉ: EL HÉROE DE LAS MURALLAS
58	SERMÓN 10 SANSÓN: EL HÉROE OBSTINADO
63	SERMÓN 11 DANIEL: EL HÉROE DE LOS IMPERIOS
68	SERMÓN 12 TÚ: HÉROE DE TU GENERACIÓN

PRESENTACIÓN

Estimados padres y líderes:

Nuestros niños y adolescentes están constantemente expuestos a una cultura de superhéroes ficticios que buscan valorar poderes que no son inherentes a los seres humanos. Sin embargo, la Biblia habla de héroes que son personas comunes que demuestran fe, valor y obediencia a Dios incluso en medio de desafíos y adversidades.

En el Libro Sagrado encontramos varios ejemplos de estos héroes que intentaron actuar de acuerdo a la voluntad de Dios y sin duda nuestro mayor ejemplo es el mismo Jesucristo.

Este sermón tiene como objetivo llevar a los niños y los adolescentes a conocer más sobre este gran héroe, aprender más de su amor y desarrollar la fe que nos hace más que vencedores.

Nuestro profundo agradecimiento al matrimonio del Pr. Alexandre y Paula Aciole por su incansable dedicación en la producción de material que llegará al corazón de los niños y adolescentes, generando la sobreabundancia del amor de Dios.

Las nuevas generaciones necesitan líderes que las guíen por el camino del discipulado. Anima a tu iglesia a participar en este proyecto, que desarrolla talentos, acerca a las nuevas generaciones al Creador y abre una gran puerta a la evangelización de familiares y amigos.

Que Dios continúe bendiciendo su liderazgo y que podamos esperar juntos el regreso de Cristo.



SOBRE EL TEMA

Es posible que hayas escuchado hablar de los superhéroes. Y cuando lo pensamos, nos viene a la mente una persona súper fuerte, llena de poderes increíbles y habilidades inusuales que lucha contra el mal con todas sus fuerzas. Este tipo de carácter les llama especialmente la atención a los niños por ser valientes, atrevidos y que superan todo tipo de peligros, además de tener un disfraz atractivo que llama la atención.

Hay que recordar que este tipo de superhéroe es un personaje que pertenece al mundo de la ficción o que forma parte de los cómics.

Conozco un libro fantástico, lleno de historias de personas reales que vivieron entre su gente o en tierras extrañas, que con fe, dedicación, valor, lucha, sudor, trabajo, sacrificio y la fuerza que viene de Dios usaron sus superpoderes para marcar la diferencia en la vida de los demás. Ese libro es la Biblia, y esas personas son verdaderos superhéroes

El mundo es un lugar peligroso y, a veces, incluso sería bueno contar con la ayuda de los superhéroes. Por desgracia, no hay forma posible de obtener una fuerza extrema o volar como los héroes de los cómics. La Biblia nos dice que no debemos tener miedo, porque el más grande de todos los superhéroes está a nuestro lado para protegernos y librarnos del mal; jes Jesús! Cuando el miedo toque tu puerta, recuerda: Dios tiene el control, y sostiene tu mano a cada paso. Confía: Dios ya ha escrito un final feliz para la historia de la humanidad. ¡Todo estará bien, amén!

ORIENTACIONES

Este material fue preparado con amor como un recurso para los líderes del Ministerio Infantil y del Adolescente con el fin de involucrar a las nuevas generaciones en las actividades de la iglesia en un escenario de discipulado y misión.

Está destinado a ser utilizado en los culto del Miércoles de Poder en las fechas determinadas por la iglesia local.

Este es un culto de oración y testimonio y, para la ejecución del proyecto, es fundamental que haya participación de niños o adolescentes en todas partes, especialmente en el sermón.

COMO SUGERENCIA, INDICAMOS LAS SIGUIENTES PARTICIPACIONES:

- Recepción
- Bienvenida
- Oración
- Momento de alabanza
- Momento de pedidos y agradecimientos (puede ser una dinámica creativa)
- Oración por los pedidos
- Testimonio
- Mensaje musical
- Mensaje
- Alabanza de llamado
- Alabanza final
- Oración

Esta es una sugerencia que se puede cambiar de acuerdo a la iglesia local, recordando no realizar un culto muy largo, manteniendo, siempre que sea posible, una duración aproximada de 60 minutos.

Para la decoración, se puede hacer un báner que se utilizará durante el año, o montar un escenario bíblico con elementos que contemplen la historia del día.

El culto también se puede enriquecer con la elaboración de souvenirs, regalos, tarjetas de invitación (que pueden ser digitales) para amigos o familiares de los niños, niñas o adolescentes que participarán en el proyecto.

Esta es una oportunidad evangelística de gran valor, ya que familiares y amigos están potencialmente invitados a presenciar la participación de niños y adolescentes.

En cuanto a la vestimenta utilizada, puede variar entre ropa formal, camisetas del GP y ropa bíblica (si quieres representar una parte).

Es importante que el niño o adolescente estudie bien el sermón y, si es necesario, pueda hacer adaptaciones para que esté preparado el día del mensaje.

En cada preparación, ora con todos los involucrados. Este es un discipulado con gran énfasis evangelístico, y nuestro Dios será honrado y exaltado.

Ministerio Infantil y del Adolescente – ULB

SERMÓN 1

GALERÍA O PANTEÓN



INTRODUCCIÓN

Hola chicos, ¿cómo están? Hoy, quiero invitarlos a un viaje fascinante a través de dos "galerías", que si bien se parecen entre sí, tienen fundamentos muy diferentes. La primera galería nos lleva al mundo antiguo de la mitología griega, donde encontramos el Panteón Griego. Allí, dioses y diosas como Zeus, Atenea y Apolo son adorados por sus extraordinarios poderes y hazañas. Cada uno de ellos es conocido por sus habilidades sobrenaturales y, a menudo, por sus debilidades y rivalidades.

Pero ahora, dejemos esa galería y entremos en otra, descrita en la Biblia en Hebreos capítulo 11. Esta es la Galería de la Fe, donde no encontramos dioses mitológicos, sino hombres y mujeres reales, personas comunes, como tú y como yo, que se destacaron por su fe en Dios. No tenían poderes sobrenaturales, pero poseían una confianza inquebrantable en Dios, lo que les permitía hacer cosas asombrosas.

Mientras que el Panteón Griego es una colección de figuras que a menudo actúan por interés propio, la Galería de la Fe nos presenta héroes que vivieron por una fe inquebrantable y desinteresada. Hebreos 11 nos habla de Noé, quien construyó un arca en obediencia a Dios; de Abraham, que dejó su tierra confiando en la promesa de Dios; y Moisés, que sacó de Egipto al pueblo de Israel. Y muchos otros. Estos son solo algunos ejemplos de personas cuya fe ha transformado sus vidas e impactado el mundo que los rodea. Así que exploremos juntos cómo se contrastan estas dos "galerías" y cómo la galería de la fe nos desafía a vivir con una fe que puede mover montañas, no por poderes mitológicos, sino por la confianza en el único Dios verdadero.

TEXTO BÍBLICO

"Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve. Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos." Heb. 11:1-2

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 LA DIFERENCIA ESTÁ EN QUIÉN CONFÍAS

Las palabras creer, confiar y tener fe, verbos, provienen de la misma palabra en el griego original, que es el idioma en el que se escribió todo el Nuevo Testamento. Y cuando leemos en Hebreos 11:1 que la fe, o creer o confiar, es el fundamento de lo que se espera, y la prueba de eventos que no se ven, surge la pregunta: si algo se espera, ¿quién lo prometió? ¿En quién confías, en quién crees, en quién tienes fe?

Esto marca la diferencia en nuestras vidas. Porque lo que creemos y en quién creemos interferirá en nuestras elecciones y en toda nuestra trayectoria vital.

La historia cuenta que había un hombre llamado Eben Byers. Fue un industrial y golfista estadounidense, conocido por su riqueza e influencia. A principios del siglo XX, sufrió una lesión en el brazo y, en busca de alivio, comenzó a tomar un tónico llamado Radithor. Creía, confiaba, tenía fe en que le haría muy bien. Pues este tónico era una solución radioactiva que supuestamente tenía increíbles propiedades curativas.

Byers creía tanto en los supuestos beneficios de Radithor que tomó más de 1.400 frascos en el transcurso de unos pocos años. Sin embargo, lo que pensó que era una medicina milagrosa resultó ser su perdición. En lugar de mejorar su salud, el Radithor lo envenenó lentamente. Al consumir Radithor regularmente, Byers, sin saberlo, estaba exponiendo su cuerpo a niveles peligrosos de radiación. La radiación ionizante daña las células y los tejidos del cuerpo, lo que puede provocar una serie de problemas de salud graves. En el caso de Byers, sufría una serie de

síntomas dolorosos y debilitantes, incluyendo necrosis ósea (muerte del tejido óseo), que causaba el deterioro de sus huesos y mandíbulas, una condición conocida como "mandíbula de radio".

La trágica historia de Eben Byers sirvió como advertencia sobre los peligros del uso imprudente de sustancias radiactivas y contribuyó a una mayor regulación y control de los productos radioactivos. Esta sustancia le produjo un terrible deterioro de su salud y, finalmente, la muerte en 1932.

Esta historia también nos enseña algo importante: a veces lo que creemos, tenemos fe en que será bueno y atractivo, en realidad puede ser mortal. Así como Byers fue engañado por el Radithor, muchas personas a lo largo de la historia también han sido engañadas por falsas promesas, ídolos y falsos dioses.

Ahora, quiero que pienses en el contraste entre las falsas promesas e ídolos del mundo y la verdadera fe que encontramos en la Biblia. En el panteón griego, los dioses eran adorados por sus poderes y hazañas, pero a menudo estos dioses mostraban debilidades y rivalidades. Y, sobre todo, nunca existieron, no eran más que una ilusión, una farsa.

En contraste, el capítulo 11 de Hebreos nos presenta la Galería de la Fe, una colección de verdaderos héroes que confiaron en Dios y vivieron por fe. Estos héroes, como Noé, Abraham y Moisés, no se basaron en tónicos ni en dioses mitológicos. Confiaron en el único Dios verdadero y, gracias a esa fe, sus vidas fueron transformadas e impactaron al mundo.

2 CREER QUE DIOS EXISTE Y QUE TODO EN ÉL ES BUENO HACE TODA LA DIFERENCIA

En el versículo 2 de Hebreos 11, leemos que los antiguos solo vivieron como vivieron y fueron lo que fueron porque confiaron, tuvieron fe. Una vez escuché la siguiente frase del Dr. Rodrigo Silva: "el hombre debe desconfiar de todo para creer en algo". Verdad. Las verdades existen, pero también las mentiras.

Todavía en Hebreos 11:6 (leer) la Biblia dice que es esencial creer en Dios y en lo que él es y hace. Porque creer, tener fe en Dios es esencial para establecer una relación genuina con Dios y recibir sus promesas. Él es el verdadero héroe, el único que realmente existe. Y ya nos

CULTOS DE PODER TEEN

ha demostrado su poder, su amor y su bondad. No necesitamos más pruebas, lo que necesitamos es mirar la evidencia y confiar, tener fe.

Confiar en que él es bueno y que lo que pide es lo mejor para ti. Eso marca la diferencia. Después de todo, como dice Isaías 45:5: "Yo soy Jehová, y ninguno más hay; no hay Dios fuera de mí". Pero se podría decir: no puedo ver a Dios, ¿cómo puedo creer lo que no puedo ver?

Hay infinidad de cosas que no podemos ver, pero sabemos que existen. Sentimos y vemos su evidencia. Como el aire y la electricidad, por ejemplo. La evidencia de Dios está en todas partes.

3 CONFIAR, CREER Y TENER FE ES EL SECRETO DE LA VICTORIA

En 1 Juan 5:4 (Leer), vemos que la fe es la clave para la victoria en esta vida. Fe que nos hace vencedores sobre todo y todos. Si no creemos que Dios es mejor y que sus caminos también lo son, nunca seremos parte de la galería de la fe.

Una vez escuché el siguiente pensamiento: "Nadie es mejor que el dios que adoras". Si adoras y confías en el Dios de la Biblia, que es amor, valorarás el amor. Pero si adoras y confías en el dios de la guerra hecho por el hombre, ¿qué valorarás?

Por lo tanto, solo aquellos que han aprendido a confiar en que Dios y sus caminos son mejores vencerán "todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo" (1 Juan 2:16).

LLAMADO

Ha llegado el momento de darse cuenta de lo que merece tu confianza. ¿A quién creer? Esto marcará la diferencia en tu vida y tu destino. ¿Siguiendo el ejemplo de verdaderos héroes de la Biblia? ¿Conocer a Dios, aceptar y confiar en sus caminos y designios? ¿O crees que otros caminos son mejores? Vimos que el secreto de todos los héroes en la galería de la fe era creer, confiar en el verdadero Héroe que nos ama.

Tal vez nunca necesites abrir el mar, construir un gran barco o destruir un gran muro, sino ser usado por Dios para ayudar a las personas a tener un nuevo propósito en la vida, superar sus tentaciones y demostrar con tu vida que la voluntad de Dios vale la pena, acepta que Dios te use de alguna manera para cambiar la vida de alguien. ¿Aceptas el desafío de confiar en Dios y sus caminos?

DESAFÍO

Ahora mira dentro de ti mismo. ¿Cuáles son las razones por las que tienes que creer que Dios existe y que sus caminos son los mejores para ti?

Te desafío a que pidas el curso bíblico Evidencias para descubrir y fortalecer las razones de tu fe. El enlace para hacer el pedido es este: ttps://cursos.novotempo.com/evidencias

También te desafío a leer los libros Por qué creo, de Michelson Borges; y El escepticismo de la fe, de Rodrigo Silva.

SERMÓN 2

JESÚS: EL VERDADERO SUPERHÉROÉ



INTRODUCCIÓN

Hola chicos, ¿cómo están? Es interesante cómo los poderes sobrenaturales fascinan a los seres humanos. Tal vez el deseo de controlar situaciones que están fuera de su control, de cambiar circunstancias adversas, el deseo de seguridad o la necesidad de reconocimiento, dominio y sentido de la vida, hacen que los seres humanos deseen tener superpoderes o estar con quienes los poseen.

El mundo está lleno de historias de dioses, mitos y superhéroes. Ficticio o no, lo sobrenatural es una realidad presentada a lo largo de la Biblia. Pero no solo existe lo sobrenatural para bien. El mal existe y es muy estratégico. Y parece haber un esfuerzo por retratar el mundo sobrenatural de brujas, hechiceros, vampiros, etc., como algo bueno y fascinante. Se puede ver una guerra por el mando del mundo y de nuestras vidas. Y a esto llamamos el "Conflicto de los siglos".

Desde el Génesis hasta el Apocalipsis, la Biblia presenta una lucha entre Dios y el mal por nuestras vidas. Cuando nos enfrentamos a situaciones adversas y difíciles, esto se vuelve más claro y notorio para nosotros. Estamos en medio de este Gran Conflicto. E incluso si no podemos ganar solos, tenemos que elegir de qué lado estamos.

Jesús es la figura histórica más grande que el mundo ha visto. Pero él no solo es un buen ejemplo, él es el mayor ejemplo; es la mayor revelación de Dios y su voluntad. Él mismo dijo: "Yo he vencido al mundo" (Juan 16:33).

TEXTO BÍBLICO

"Puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios". Hebreos 12:2

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 MIRAR CON CUIDADO Y REFLEXIÓN

Cuando la Biblia nos sugiere en el texto "poner los ojos", nos está aconsejando que miremos cuidadosamente y consideremos a Jesús como el mayor y mejor ejemplo de fe. Como algo que llama la atención y hace que nos detengamos a observar. ¿Alguna vez has mirado los planetas y sus satélites en un telescopio? Recuerdo la emoción que sentí cuando observé por primera vez el planeta Saturno con sus anillos, en el telescopio de un amigo amante de la astronomía. Fue una verdadera fascinación y logro. Así es como la Biblia nos llama a mirar a Jesús, con firme atención, y esto ciertamente nos deleitará.

Pero Jesús no es solo otro fascinante ejemplo de fe; él es el originador, el fundador y el perfeccionador de una fe valiosa. Jesús es el mayor referente de a quién mirar y en quién debemos confiar, creer.

A lo largo de su vida y ministerio en la tierra, Jesús demostró una confianza inquebrantable en Dios. A menudo pasaba tiempo en oración y buscaba la guía divina, mostrando una relación íntima y una dependencia total de Dios. Para mí, una de las mayores demostraciones de fe de Jesús es cuando dice en su oración: "Y decía: Abba, Padre, todas las cosas son posibles para ti; aparta de mí esta copa; mas no lo que yo quiero, sino lo que tú" (Marcos 14:36). Hágase tu voluntad, y no mi voluntad: eso es confianza.

Jesús fue obediente a Dios y su voluntad hasta el punto de aceptar la muerte en la cruz, aunque sabía el sufrimiento que enfrentaría. Esta obediencia es vista como un ejemplo supremo de fe, porque confiaba en que el plan de Dios era el mejor, incluso en medio del dolor y el sacrificio.

Recuerdo aquella fatídica mañana en la que mi padre sufrió un ataque cardíaco en mis brazos. Grité pidiendo ayuda dentro del hospital. Una enfermera vino corriendo y nos ayudó. Ayudé a hacer el masaje cardíaco y vi a mi padre regresar frente a mí.

Luego lo llevaron a una sala apartada, donde ya no pude acompañarlo. En ese momento solo podía orar. Me arrodillé fuera de esa habitación y me derramé en oración por la vida de mi padre. No estaba preparado para perderlo. Pero mientras oraba, sentí una fuerza inexplicable que me hizo decir: "Hágase tu voluntad".

En aquel día, Dios guardó a mi padre en la muerte para la mañana de la resurrección. Él dijo que no al primer pedido, pero me salvó de la incredulidad en la salvación y la resurrección, porque cuando él no elige sanar, es porque decidió resucitar.

2 MIRAR A AQUELLOS QUE VERDADERAMENTE NOS AMAN

Jesús es el único Dios que enfrentó la muerte por sus seguidores. La cruz de Cristo es la mayor demostración del amor de Dios. El texto leído en Hebreos 12:2 dice que Jesús cambió el gozo por la cruz. Pero hay varios otros versículos que hablan exactamente de cómo el amor de Dios se demuestra por la cruz. Juan también dice esto en Juan 3:16 y 1 Juan 4:9-10 (Leer). Esto también es reafirmado por Pablo en Romanos 5:8; Gálatas 2:20 y Efesios 5:2.

Pero la cruz a menudo ha sido eclipsada por las artimañas del mal. La mayor especialidad del mal es culpar a los que no lo tiene responsabilidad y, especialmente, a Dios. Y confrontar la existencia del mal con la existencia de Dios es un clásico del ateísmo.

¡Piensa conmigo! Los milagros de Jesús fueron poderosas demostraciones de que Dios se preocupa por nosotros. Pero todos los milagros de Jesús fueron incompletos y provisorios. Puede que pienses: - ¿A qué te refieres? Permítanme darles ejemplos: uno de los milagros más grandes de Jesús fue la multiplicación de los panes y los peces. Pero, ¿cuánto tiempo duró esa comida? Solo ese momento. Él no curó el hambre en el mundo. En otro momento, también resucitó a Lázaro. Pero Lázaro murió después; era provisorio. Prolongó los días de Lázaro en la Tierra, retrasó

la muerte. Él también sanó al hombre ciego, pero el otro día, no consiguió un trabajo para el hombre ciego. ¿Recuerdas que el ciego vivía de las limosnas?

Para mí, una de las pruebas más sensibles de lo que Dios siente por nosotros está en el versículo más pequeño de la Biblia. "Jesús lloró" (Juan 11:35). Jesús lloró porque le importaba; Lloraba porque nunca se resignó a nuestra situación. Vino a resolver esto. Pero si Dios sanara a todos, no habría necesidad de una solución final, un Juicio Final. Porque en este mundo, Dios quiere que la historia del pecado sea provisoria. Y Dios no quiere hacer este mundo permanente, quiere que sea temporal. Si Jesús hace que lo temporal sea permanente, no lo arreglará; simplemente dejará la solución alternativa. Si él sanara a todo el mundo, dejaría una solución para siempre.

¿Por qué va a arreglar todo sin traer el Juicio Final? ¿Sin acabar con el pecado? ¿Sin destruir a los ángeles malignos? ¿Sin separar el trigo de la paja? Si lo hiciera, simplemente estaría perpetuando la solución. Dios no podía gobernar a todo el mundo indiscriminadamente. Y confiar realmente en el "cuándo" de Dios es un desafío a la fe.

Pero además, no podía dejar de sanar a nadie, de lo contrario, nos sentiríamos abandonados. Por lo tanto, Dios no sana a todos porque no ama, simplemente no quiere hacer que lo temporal sea permanente. Pero tampoco evita curar uno u otro. Lo cual es una señal. Como si nos dijera: "¡Mira! Estoy aquí".

3 EL ÚNICO HÉROE QUE DERROTÓ AL MAYOR ENEMIGO DE LA HUMANIDAD

Hebreos 12:2 dice que "y se sentó a la diestra del trono de Dios". Esto solo es posible porque él ha resucitado. Se enfrentó y derrotó al mayor enemigo de la humanidad. Desde el Antiguo Testamento, Dios ya había dejado claro su deseo. En Isaías 25:8 encontramos: "Destruirá a la muerte para siempre; y enjugará Jehová el Señor toda lágrima de todos los rostros".

Y ese es el plan de Dios para todos. Ver: "Y cuando esto corruptible se haya vestido de incorrupción, y esto mortal se haya vestido de inmortalidad, entonces se cumplirá la palabra que está escrita: "Sorbida es la

CULTOS DE PODER TEEN

muerte en victoria. ¿Dónde, oh muerte, está tu victoria? ¿Dónde está, oh muerte, tu aguijón?" 1 Corintios 15:54-55. Y luego Pablo termina este capítulo diciendo: "Mas gracias sean dadas a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo". 1 Corintios 15:57.

Recuerdo que hace unos años conocí a un hombre hindú a través de Facebook. Tiene un nombre impronunciable, muy difícil. Conversación va, conversación viene, entramos en el tema de la religión. Le pregunté en qué creía. Él respondió: "Soy hindú. Y yo creo en 33 dioses.

Imagina, un dios para cada día del mes y todavía hay 2 o 3 en la reserva. Me preguntó: "¿Y tú qué eres?"

Le dije: "Soy cristiano. Y creo en un solo Dios, pero que no es un solo ser. Mi Dios está compuesto por el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. Y este Hijo vino al mundo y lo llamamos Jesucristo".

Entonces me dijo: "Este es mi Dios favorito".

"¿A qué te refieres?", pregunté. "¿Significa que entre los 33 está Jesús?"

"Sí", me dijo. Y yo pregunté: "¿Por qué?"

"Porque creo que Jesús ama a su pueblo", respondió.

Entonces le pregunté: "¿Y los otros 32 no?"

A lo que él respondió: "No lo creo".

Estaba asombrado y se puso a pensar lo que acababa de escuchar. Verdaderamente, Jesús es el Dios que ama. Y es por eso que está tan cargado por el amor y la importancia que le da a los seres humanos. Y esa es precisamente la razón por la que regresará. Porque ama, cuida y viene a buscar a los que ya son suyos.

Pero precisamente porque ama, nos deja libres para ser suyos o no. Caminar con él o no. Esperarlo o no. Conviértelo en tu verdadero superhéroe.

LLAMADO

¿Y entonces? Tenemos que elegir a quién vamos a seguir, con quién vamos a caminar. Solo hay una decisión. Si no estamos con Jesús, ¿con quién estamos? "Cada vez que las personas rechazan la invitación del Salvador, se están rindiendo a Satanás. Muchas personas están haciendo esto en el hogar, en los negocios e incluso en la iglesia hoy en día. [...] La única salvaguarda contra su poder es la presencia de Jesús. A la vista de los hombres y los ángeles, Satanás ya ha sido revelado como nuestro enemigo y destructor, y Cristo como nuestro amigo y libertador" (Elena de White, El Libertador, p. 227).

La cruz es la mayor prueba de su amor. Podemos confiar en él. Es por eso que él es el Autor y Consumador de la verdadera fe, de la fe que vale la pena. Quieres, decirle hoy: "Yo también te amo Señor. ¿Ayúdame a confiar en ti y responder a tu amor?"

DESAFÍO

Ahora mira dentro de ti mismo. ¿Qué te ha impedido confiar ple- namente en Dios y en su voluntad? ¿Cuáles son las razones que tienes para creer que Dios existe y que sus caminos son los mejores para ti?					

SERMÓN 3

ABEL: EL HÉROE DE LA ADORACIÓN



INTRODUCCIÓN

Hola a todos. ¿Cómo están? En diciembre de 1938, Nicholas Winton, un corredor británico de la bolsa de valores, decidió ir a Checoslovaquia a pedido de un amigo que trabajaba con refugiados. Allí vio personalmente la difícil situación que enfrentaban las familias judías que huían de la persecución nazi.

Como el Reino Unido aceptaba refugiados infantiles, Winton organizó una operación para salvar la mayor cantidad posible de niños. Comenzó a registrar niños para transportarlos, encontrando hogares adoptivos y recaudando fondos para cubrir los costos de viaje. Winton se enfrentó a una compleja burocracia, pero logró organizar ocho trenes, conocidos como "Kindertransport", que llevaron a los niños de Praga a Londres entre marzo y agosto de 1939.

Winton mantuvo su misión en secreto y, después de la guerra, siguió con su vida, sin mencionar lo que había hecho. Décadas más tarde, en 1988, su esposa encontró un álbum de recortes antiguo en el altillo, que contenía listas de nombres de niños y cartas de padres agradecidos. Ella compartió el hallazgo con un historiador, quien ayudó a llevar la historia al público.

En 1988, Winton fue invitado al programa de televisión británico "That's Life!" sin saber que el estudio estaba lleno de las personas que él había salvado. Cuando el presentador preguntó a la audiencia si alguien le debía la vida a Winton, decenas de personas se levantaron. Fue un momento profundamente emotivo y, por primera vez, Winton fue públicamente reconocido por sus actos heroicos.

CULTOS DE PODER TEEN

Después de eso, Nicholas Winton fue honrado con varias condecoraciones, incluyendo el título de caballero de la reina Isabel II en 2003. Falleció en 2015, a los 106 años, y dejó un legado de valor y compasión que sigue inspirando generaciones. Su historia es un poderoso recordatorio de cómo un individuo puede marcar una diferencia monumental en el mundo, a menudo sin buscar ni esperar ningún reconocimiento por sus acciones altruistas.

El héroe que vamos a estudiar hoy no tuvo mucho tiempo de vida, no tiene libros dedicados a contar su historia, ni recibió títulos honoríficos, pero es quien abre la galería de los héroes de la fe en Hebreos 11. Ya saben de quién estamos hablando; sí, es Abel.

TEXTO BÍBLICO

"Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín, por lo cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio de sus ofrendas. y muerto, aún habla por ella". Hebreos 12:4

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 ADORAR O NO ADORAR, ¡ESA ES LA CUESTIÓN!

Más importante que cuánto se vive, es para qué se vive. No sabemos cuántos años vivió Abel, pero sabemos lo que eligió para su vida. Eligió confiar en que valdría la pena adorar a Dios de la manera en que él lo pide.

¿Tienes parientes que viven lejos y vienen a visitarte de vez en cuando? Si es así, cuando ellos te visitan, ¿les haces su plato favorito o el tuyo? Si respondiste "el de ellos", es porque quieres complacerlos, ¿verdad?

Dios también sabe lo que le gusta, lo que le agrada y, para agradarlo, lógicamente necesitamos hacer lo que a él le gusta, lo que él pide. Cuando se quiere adorar, expresar aprecio, una de las formas es complacer a quien se adora haciendo lo que le gusta y pide. Abel adoraba a Dios pues él "veía justicia y misericordia en el trato del Creador hacia la raza caída, y aceptaba agradecido la esperanza de la redención". Sin embargo, Caín "permitió que su mente corriera por el mismo cauce que condujo a la caída de Satanás: cuestionar la justicia y la autoridad divinas".

Los dos "entendían el sistema de ofrendas que Dios había ordenado", "los dos hermanos erigieron altares semejantes, y cada uno de ellos trajo una ofrenda". Pero ahora surge una diferencia fundamental, ellos "fueron probados para comprobar si habrían de creer y obedecer la palabra de Dios" (EGW, Los escogidos, p. 33).

"Caín se presentó ante Dios con murmuración y escepticismo en el corazón. Su ofrenda no expresó arrepentimiento, pues seguir exactamente el plan indicado por Dios y confiar plenamente en la expiación del Salvador prometido para su salvación sería reconocer su debilidad. Se presentaría confiando en sus propios méritos". Entonces, decidió que como sacrificio "presentaría sus frutos, el producto de su trabajo, como un favor que hacía a Dios. Caín obedeció al construir el altar, obedeció al traer una ofrenda; pero rindió una obediencia solo parcial" (Los elegidos, p. 33). Excluyó lo principal: el cordero que expresaría el reconocimiento de la necesidad de un Redentor.

Ambos hermanos tuvieron la misma oportunidad. Dios no predestinó a uno a ser aceptado y a otro a ser rechazado. Pero Abel eligió confiar en lo que Dios le pidió y obedecer haciéndolo de la manera en que Dios se lo pidió. Caín, sin embargo, optó por no creer y desobedecer.

2 CONSTITUIDOS POR LO QUE HACEMOS

Jesús dejó muy claro que lo que hacemos muestra lo que somos. "Así que, por sus frutos los conoceréis" (Mat. 7:20). Vean cómo se nos conoce por lo que hacemos. Dudu, el pastor; Paula, la profesora de biología; Eliane, la departamental del Ministerio Infantil. ¿Ven? Lo que hacemos nos identifica, nos constituye.

Abel fue un adorador, porque eligió hacerlo de la manera correcta. "Cuando Caín vio que su ofrenda era desechada, se disgustó porque Dios no aceptó el sustituto humano en lugar del sacrificio divinamente ordenado, y se disgustó con su hermano porque éste decidió obedecer a Dios en vez de unírsele en la rebelión contra él" (Los escogidos, p. 34). Fue así como empezó a surgir una gran tristeza en sus padres, el primer homicida. ¿Y de quién? Su propio hermano.

Pero no fue de inmediato. Dios no se dio por vencido con Caín, "condescendió en razonar con él". En Gén. 4:6-7 encontramos el diálogo entre Dios y Caín. "Si confiaba en los méritos del Salvador prometido y obedecía los requerimientos de Dios, gozaría de su favor. Pero si persistía en su incredulidad y transgresión, no tendría fundamento para quejarse al ser rechazado por el Señor" (EGW, Los elegidos, p. 35). Y eligió la segunda opción.

Eva había alimentado la esperanza de que Cain fuera el redentor y en realidad se convirtió en la razón de sus lágrimas. De redentor a asesino. ¡Qué diferencia! ¿No?

3 LEGADO ES LA VOZ QUE NO SE CALLA

Tal vez Caín no quería matar a su hermano. Cuando salieron a caminar por el campo, Abel intentó persuadirlo, y ciertamente tuvo un arrebato de ira. Era muy fuerte y, tal vez, golpeó a su hermano con una fuerza desproporcionada. Era el famoso: "sin querer, queriendo".

"La razón y la conciencia le decían que Abel estaba en lo cierto; pero se enfurecía al ver que no lograba despertar simpatía hacia su rebelión. Furioso, ele matou seu irmão." (EGW, Os Escolhidos, p. 37).

Pero, "todo mártir que murió por Jesús murió como un vencedor", y esto Caín nunca podría quitarle a su hermano. El hecho de haber sido un hombre de fe, un verdadero adorador, lo seguirá por la eternidad. Fíjense en lo que dice Apocalipsis 14:13: "Oí una voz que desde el cielo, me decía: 'Escribe: Bienaventurados de aquí en adelante los muertos que mueren en el Señor'. Sí, dice el Espíritu, descansarán de sus trabajos, porque sus obras con ellos siguen". Ya nadie cambia tu legado, tus obras te acompañan.

LLAMADO

¿Y tú? ¿Ya decidiste para qué vivir? Más importante que cuánto vives es por qué vives. Y nuestras decisiones determinan nuestro destino. Siempre ha habido un gran conflicto en el campo de la adoración. Y, hasta el tiempo del fin, siempre lo habrá. Ese es el gran tema en Apocalipsis, si adoramos al Dios verdadero, de la forma verdadera.

Si no aprendemos a confiar en Dios, es imposible adorarlo de la manera que él espera. Jesús dijo claramente que "la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque también el Padre tales adoradores busca que le adoren" (Juan 4:23).

Y no olvides que, al final, adoramos más a Dios con lo que hacemos que con lo que decimos. Nunca pienses que el entusiasmo y el éxtasis son evidencias de la verdadera adoración. "El que dice: 'Yo lo conozco', y no guarda sus mandamientos, el tal es mentiroso, y la verdad no está en él" (1 Juan 2:4). ¿Y, entonces? ¿Para qué van a vivir?

DESAFÍO

Ahora miren dentro de ustedes mismos. ¿Qué les ha impedido confiar plenamente en Dios y adorarlo de la manera que él merece y desea? Los invito a ver la película de James Hawes: Una vida: la historia de Nicholas Winton; y leer el libro de Vanderlei Dorneles: Cristianos en busca del éxtasis.
·

SERMÓN 4

ENOC: EL HÉROE DEL CAMINO



INTRODUCC<u>IÓN</u>

Hola a todos. ¿Cómo están? Una de las especialidades de los Conquistadores que más me motivó fue el Caminata con mochila. En él se aprende el Lema de los Excursionistas: "No llevar nada más que fotografías, no dejar nada más que huellas y no matar nada más que el tiempo". También se aprenden los diferentes tipos de ropa, calzado y equipo para climas lluviosos, cálidos y fríos. Los tipos de mochilas y bolsas de dormir, cómo almacenarlos, cuánto peso debe cargar cada persona, etc.

Recuerdo con nostalgia todas las excursiones en las que participé. La más larga duró dos meses en Ecuador, Perú y España, cuando representé a Brasil en un Tour llamado Ruta Quetzal en 2001. El único adventista entre 350 jóvenes de 43 países diferentes. Era fascinante cada lugar, cómo Dios me ayudaba a guardar el día de reposo y me preservaba en la comida.

Recuerdo muchas veces que abrí el bocadillo recibido para sacar el jamón de cerdo y me encontré con dos lonjas de queso, en lugar de queso y jamón. Y pregunté a los demás compañeros de excursión si el suyo también había venido así y me respondieron: "No".

También recuerdo que tomé tres ejemplares de "La vida de Jesús", de Elena de White, para regalar, pero no sabía a quién. Le pedí a Dios que me mostrara, y Dios me mostró que debía darle estos libritos al capellán de la expedición, un sacerdote jesuita, quien al recibir el libro me preguntó si ya había leído el libro El conflicto de los siglos. ¡Imagina cómo se me erizó la piel! Todo salió bien. Y cuando entregué el tercer libro para que se lo dieran al rey de España en ese momento, don Juan Carlos I.

Son momentos marcan la vida para siempre. Y eso es lo interesante. No solo dejamos marcas cuando caminamos. Dónde caminamos, cómo caminamos y con quién caminamos también nos marca para siempre. Hay un viejo dicho que dice: "Dime con quién andas y te diré quién eres". Porque, realmente, estar en el momento correcto, en el lugar correcto, hace mucha diferencia.

La Biblia nos habla de alguien que hace mucho tiempo eligió caminar con Dios. A pesar de los desafíos que lo rodeaban, eligió dónde, cómo y con quién caminaría. Su nombre, ya lo sospechas. Es él mismo, Enoc. Veamos lo que se dice de él en la galería de la fe en Hebreos 11.

TEXTO BÍBLICO

"Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios; y antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de haber agradado a Dios. Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan". Hebreos 11:5-6

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 DÓNDE, CÓMO Y CON QUÉ CAMINAR

La Biblia dice poco acerca de la vida de Enoc, porque "solo algunos de los más destacados se mencionan en las Escrituras; pero a través de todos los tiempos, Dios tuvo testigos fieles y adoradores sinceros." (Los escogidos, p. 39). Y Enoc fue uno de aquellos que, a pesar de su entorno, eligió caminar en los caminos de Dios, como Dios aconseja, y con Dios y sus hijos.

Todos los hijos sinceros y fieles de Dios son probados, y no fue diferente para Enoc. En su generación también hubo grandes pruebas y tentaciones. Por eso Jesús intercedió por nosotros diciendo: "No ruego que los quites del mundo, sino que los guardes del mal" (Juan 17,15). Jesús no quiere que nos excluyamos del mundo, de las personas que necesitan escuchar y ver cómo caminamos con Dios, pero él se preocupa por nuestro caminar.

Cuando nosotros guiamos y la gente nos sigue, la responsabilidad aumenta. Inevitablemente, las personas que nos rodean serán marcadas por nuestros pasos. Somos una referencia de cosas buenas o malas.

Una vez vi una calcomanía en el parachoques de un auto que decía: "Papá, ve a paso firme, porque estoy siguiendo tus pasos". ¡Qué fuerte! ¿No? "Después del nacimiento de su primer hijo, Enoc alcanzó una experiencia superior. Cuando vio el amor del hijo por su padre, su pura confianza en su protección, al sentir la profunda ternura de su corazón por ese primer hijo, comprendió una preciosa lección sobre el maravilloso amor de Dios en el don de su Hijo. El amor infinito de Dios demostrado en Cristo se convirtió finalmente en el tema de sus meditaciones, día y noche" (Los Escogidos).

Enoc se preocupaba por su hijo y por el ejemplo que le daría. "Para él, caminar con Dios no era una forma de éxtasis o visión, sino que ocurría en todas las actividades de la vida diaria. Como esposo y padre, amigo, ciudadano, demostró ser un siervo inquebrantable del Señor".

"Para él, la oración era tan importante como respirar; vivía en la atmósfera misma del cielo". Y "Enoc se convirtió en el predicador de la justicia, e hizo saber los mensajes de Dios a todos los que querían oír" (Los escogidos, p. 40). Aquí hay dos elementos esenciales para un viaje exitoso. La oración y la Palabra de Dios.

2 NO HAY FELICIDAD NO, NO

Existe la falsa idea de que sólo aquellos que hacen lo que quieren en el momento que quieren son felices. Pero, aprender a decirte NO a ti mismo es indispensable para la seguridad, la salud y la felicidad.

El Salmo 1 nos lo deja muy claro. Allí, en la traducción de la Nueva Biblia Viviente, dice: "Cuán feliz es el hombre que no sigue la opinión de los malvados, que no sigue el ejemplo de los pecadores, ni participa en los círculos de los que se burlan de Dios" (Salmo 1:1). ¿Lo ven? Hay felicidad en el no.

Dios nos ama, y eso implica decirnos no. "Los santos hombres no hablan solo palabras alagadoras. Dios pone en los labios de sus mensajeros verdades agudas y cortantes como una espada de dos filos" (Los escogidos, p. 40)

Y ahí es donde entra la fe, la confianza en el "así dice Jehová". Confía en que él solo quiere lo mejor para nosotros. Si no aprendemos a confiar en lo que Dios dice, caeremos presa de nosotros mismos. Por supuesto, no debemos confiar en cualquier persona, pero por sus frutos sabrás en quién puedes confiar.

3 FELICIDAD ETERNA

La Biblia deja claro que Enoc agradó a Dios en su andar. "Y caminó Enoc con Dios, después que engendró a Matusalén, trescientos años, y engendró hijos e hijas" (Gén. 5:22). Y refuerza que "Caminó, pues, Enoc con Dios, y desapareció, porque le llevó Dios" (Génesis 5:24).

"Mediante la traslación de Enoc, el Señor se propuso enseñar una lección importante. Existía el peligro de que los hombres cedieran al desaliento debido a los temibles resultados del pecado de Adán. Muchos estaban listos para exclamar: ¿De qué nos sirve haber temido al Señor y guardado sus ordenanzas, ya que una terrible maldición pesa sobre la humanidad, y a todos nos espera la muerte?'

Satanás procuraba inculcar en los hombres la creencia de que no había premio para los justos ni castigo par los impíos, y de que era imposible para los hombres obedecer los estatutos divinos. Pero en el cao de Enoc, Dios revela lo que hará en bien de los que guardan sus mandamientos.

Su traslación fue una evidencia de la veracidad de su profecía acerca del porvenir, que traerá un galardón de vida eterna para los obedientes, y de condenación y muerte para el transgresor". (Los escogidos, p. 41).

Lo que Dios hizo con Enoc es un ejemplo del deseo que tiene para todos.

"Así como Enoc, el pueblo de Dios buscará la pureza de corazón y la conformidad con la voluntad del Señor hasta que refleje la imagen de Cristo. Anunciarán al mundo la segunda venida del Señor, y los juicios que merecerá la transgresión; y mediante su conversación y ejemplo santos

condenarán los pecados de los impíos". Así como Enoc fue trasladado al cielo, así también los justos vivos serán traspuestos de la Tierra antes de la destrucción por medio del fuego" (Los escogidos, p. 42). Y como dice Malaquías: "Entonces os volveréis, y discerniréis la diferencia entre el justo y el malo, entre el que sirve a Dios y el que no le sirve". Malaquías 3:18.

LLAMADO

¿Y entonces? ¿Entendieron que Dios solo quiere lo mejor para cada uno de nosotros? Él no quiere sacar cosas de nuestras vidas simplemente para vernos sufrir. Cuando él dice que vayamos por este camino, es porque quiere guiarnos a lo mejor. La gran pregunta es cuánto confiamos en el amor de Dios y en que él está guiando nuestras vidas para mejor.

Creer que Dios existe y que nada es en vano hace toda la diferencia. Pero no solo que él existe, sino que también se preocupa por nosotros. Esto es lo que dice el versículo de Hebreos 11:6. Enoc creía en Dios y su bondad. Este es el gran desarío.

DESAFÍO

Ahora miren dentro de ustedes mismos. ¿Alguna vez se enfrentaron con los "no" de la vida ylas personas? Traten de observar para lograr ver si estos "no" trajeron cosas buenas o se deshicieron de cosas malas.

¿Algún "no" de Dios les ha impedido confiar plenamente en él y su voluntad? ¿Cuáles son las razones que tienen para creer que Dios existe y que sus caminos son los mejores para nosotros?

Los desafío a que lean el libro de Elena de White: Visiones del Cielo. Y escuchar, meditar y elegir qué frases los marcan más en el canto "Vendrá el Señor" HA, 165. Dios los ayude a ser fieles.

SERMÓN 5

NOÉ: EL HÉROE DE LA LLUVIA



INTRODUCCIÓN

Hola, amigos. ¿cómo están? ¿Escucharon hablar de evidencias? No estoy hablando estrictamente del excelente programa de TV Nuevo Tiempo, presentado por el Dr. Rodrigo Silva, sino del significado de la palabra que inspira el programa. Evidencia es lo que no da margen a la duda. Y como dice el dicho: contra los hechos, no hay argumentos. Pero, ¿será que es así de simple?

Obedecer a hechos es una virtud que se relaciona con la inteligencia y la sabiduría. Como dice el dicho nuevamente: "Aprender de los errores de nuestra experiencia es prueba de inteligencia; aprender de los errores y la experiencia de otros, es prueba de sabiduría".

Pero no es fácil obedecer cuando no hay ninguna evidencia de lo que se está diciendo. Cuando solo tenemos que creer en quién habla o pide es desafiante. Lo más importante de todo en esta vida es ser obedientes a Dios. Pues la obediencia a Dios resulta en liberación del mal y vida eterna. Pero hay momentos en nuestra vida que parece ser mucho más difícil obedecer, pues nos fuerza a creer en algo que nunca sentimos, vimos o tocamos. Sin mencionar que queremos hacer nuestra voluntad. Y es entonces cuando viene el gran peligro, la gran tentación.

Hoy vamos a aprender con la historia de alguien que era muy obediente incluso cuando las cosas no estaban muy bien, y aparentemente no habían evidencias de que todo eso realmente sucedería. Este personaje bíblico tuvo que estar muy atento a lo largo de todas las instrucciones que recibió para poder hacer todo correctamente. Creo que ya descubrieron de quién estamos hablando. Eso mismo, de Noé.

TEXTO BÍBLICO

"Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe". Hebreos 11:7

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 VIENDO LO IMPOSIBLE

En el libro de Génesis 6:13-22 encontramos la historia de un hombre bueno, justo y muy obediente a Dios. Ese era Noé. Las personas que vivían en esa época se olvidaron de Dios y solo hacían cosas incorrectas. La tierra estaba corrompida y la maldad se esparcía cada vez más.

Y dijo Jehová: "Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos hecho" (Génesis 6:7)

Entre toda la maldad existente, solo Noé juntamente con tu casa permaneció amando y obedeciendo a Dios. Por eso, Dios invitó a Noé a cumplir una importante misión. La misión de construir una gran embarcación, que tenía las proporciones de las grandes embarcaciones de hoy en día, pues habría un gran diluvio que barrería toda la tierra. Me imagino que Noé escuchó atentamente todas las explicaciones de cómo debería fabricar ese gran barco. Dios le indicó qué madera debería usar, el largo, el ancho, la cantidad de pisos, todo estuvo bien detallado para que la construcción fuera un éxito (Génesis 6: 14-16).

Construir un barco en una tierra que nunca había visto lluvia. "Noé era considerado un fanático", pues "hasta entonces, nunca había llovido; la tierra era regada por una neblina o rocío. Los ríos nunca pasaban de sus límites y llevaban con seguridad sus aguas al mar". Y "la sabiduría humana no podría haber ideado una estructura de tanta solidez y durabilidad". (Los escogidos, p. 44).

"Y lo hizo así Noé; hizo conforme a todo lo que Dios le mandó." (Gén. 6: 22). Él "manifestó su fe, ejemplo de creer exactamente lo que Dios dice". (Los escogidos, p. 45). No era fácil construir el arca, demoró bastante tiempo. Mientras iba construyendo el arca, Noé les decía a las personas que Dios enviaría un diluvio. Las personas no creían y muchas veces llamaron loco a Noé. En medio de tantas dificultades, Noé se mantuvo firme en su obediencia a Dios y cumpliendo la misión que él había dado.

2 EL QUE NO CREE EN EL "ASÍ DICE JEHOVÁ", HASTA VIENDO TENDRÁ DIFICULTADES DE CREER

"De repente, se vieron animales de toda especie viniendo desde las montañas y los bosques, y dirigiéndose tranquilamente hacia el arca. Los pájaron venían de todas las direcciones, y entraron en el arca en perfecto orden. Los animales, "de dos en dos entraron con Noé en la arca" y los animales limpios, "siete parejas" (Gén. 7:9), de cada especie. Llamaron a filósofos para que explicasen ese singular suceso, pero fue en vano. La raza condenada ahuyentó sus crecientes temores mediante ruidosas diversiones y pareció atraer sobre sí la ya despierta ira de Dios". (Los escogidos, p. 45).

Cuando el arca quedó lista, Dios le dijo a Noé que entrara junto con su esposa, sus hijos y nueras. Entraron también los animales, de dos en dos, macho y hembra según su especie; pato y pata, león y leona, conejo y coneja, etc. Pero las personas que habían resistido a la predicación de Noé por 120 años, ni viendo las manifestaciones sobrenaturales, abrían espacio para creer y arrepentirse. Hay personas también que están esperando para creer y entregarse a Dios en el último momento. Creen que cuando aparezca el decreto dominical tendrán más facilidad para creer, arrepentirse y cambiar. Pero quienes no aprendieron a creer en Dios y su palabra, tendrán dificultades de hacerlo ante cualquier circunstancia.

"Durante siete días después que Noé y su familia entraron en elarca, no aparecieron señales de la inminente tempestad. Durante ese tiempo se probó su fe. Fue un momento de triunfo para el mundo exterior. Se mofaron de las manifiestas señales del poder de Dios. Se reunieron en multitudes alrededor del arca. para ridiculizar a sus ocupantes con una audacia violenta que no habían atrevido a manifestar antes" (Los escogidos, p. 45).

Después de que todos entraron la puerta del arca fue cerrada y

CULTOS DE PODER TEEN

después siete días comenzó a llover. La superficie de la Tierra se llenó de agua. El arca se balanceaba de un lado a otro. En Génesis 7:21-23 la Biblia nos dice que: "Y murió toda carne que se mueve sobre la tierra, así de aves como de ganado y de bestias, y de todo reptil que se arrastra sobre la tierra, y todo hombre. Todo lo que tenía aliento de espíritu de vida en sus narices, todo lo que había en la tierra, murió. Así fue destruido todo ser que vivía sobre la faz de la tierra, desde el hombre hasta la bestia, los reptiles, y las aves del cielo; y fueron raídos de la tierra, y quedó solamente Noé, y los que con él estaban en el arca".

Noé y tu familia, como también los animales que estaban en la arca permanecieron seguros. ¡Qué maravilloso fue creer en Dios y obedecerlo! Una vez más, un verdadero superhéroe se hace por la fe. Fue el super poder de la fe y la obediencia a Dios lo que salvó a Noé y su familia de la muerte.

LLAMADO

Dios desea que ustedes crean y obedezcan. La obediencia es una demostración profunda de fe. Y es una manera de adorar y glorificar a Dios. Aquellos que obedecem a Dios son bendecidos en gran manera. Pero, muchas veces, nuestra elección ha sido desconfiar de Dios y su voluntad, alejarnos e ilusionarnos con placeres pasajeros del pecado (desobediencia).

Dios, por amor a la humanidad, concedió un medio de salvación para las personas que vivían en aquellos días. Sin embargo, las personas no creyeron y no se arrepintieron de las maldades que estaban cometiendo y perdieron la oportunidad de ser salvadas. Naufragaron en sus propios pecados, lo que resultó en muerte.

Tenemos que recordar que no importa cuán fuerte es la tempestad o cuánto dura, pues cuando estamos con Dios, siempre habrá un arcoíris esperando al final. Como lo hizo con Noé, Dios les concedió el superpoder de la fe que genera obediencia. Usen y disfruten de las bendiciones que Dios tiene para concederles.

DESAFÍO

¿Qué les parece si usan el superpoder de la fe y la obediencia? No olviden, que sea cual fuera nuestra edad, tamaño, posición social, la obediencia diaria a los principios del evangelio es el verdadero camino garantizado para la felicidad eterna.

También los desafío a leer el libro: La gran extinción en masa, de Nahor Neves de Souza Júnior. Y mirar el documental y el podcast: El Diluvio bíblico y la adaptación de los animales, en: https://www.youtube.com/watch?v=OD7Qnw3EWAk y Noé y el Diluvio: Mito o realidad (Sacani y Rodrigo Silva) en: https://www.youtube.com/watch?v=YUpWRt7yRZI&t=512s.

SERMÓN 6

ABRAHAM: HÉROE DEL SACRIFICIO



INTRODUCCIÓN

Hola, amigos. ¿Cómo están? Los padres que aman profundamente a sus hijos entregarían sus propias vidas por las vidas de ellos. Cuántas veces deseé cambiar de lugar con mis hijas al verlas enfermas, hospitalizadas o con la necesidad de recibir una inyección.

El día 11 de junio de 2023 era un día perfecto para ir a la playa en Inglaterra. El carpintero David Cole, un padre de treinta años, llevó su familia a la playa de West Mersea. Era un día agradable al final de la primavera, y él decidió nadar con su hijito de tres años.

De pronto se vieron arrastrados por una fuerte corriente de retorno. Estas se forman por las olas después que revientan. Cuando el agua se acumula en la orilla de la playa, después de la ruptura, y regresa al mar siguiendo el camino con menor resistencia, formando un flujo en esa dirección. A esos flujos también se los llama corrientes de retorno.

Es muy difícil vencerlas. Es necesario nadar por el costado. Primero se debe intentar mantenerse tranquilo y mantener los pulmones llenos de aire. De ninguna manera se debe nadar contra la corriente. Y una orientación imprescindible es que el bañista haga la señal de levantar los brazos, así los guardavidas entenderán que se trata de una emergencia.

Sin embargo, David no podía hacer todo eso, pues no dudó en mantener la cabeza del niño sobre el agua, para garantizar su seguridad. Sin embargo, esa valentía tuvo un costo terrible, pues David quedó "agotado" durante el rescate y quedó inconsciente cuando llegó a la orilla. Por desgracia, no se pudo revertir la situación y perdió la vida.

Y fue nombrado como "el mejor padre de todos los tiempos" por sus seres queridos. ¡Eso es lo que se espera de un padre que ama! Pero, ¿y si la orden de Dios fuera exactamente lo contrario? Que un padre quite la vida de su propio hijo. Vamos sumergirnos en esta historia.

TEXTO BÍBLICO

"Por la fe Abraham, cuando fue probado, ofreció a Isaac". El que recibió las promesas de Dios estaba a punto de sacrificar a su único hijo, del cual había sido dicho: 'En Isaac te será llamada descendencia'. Pensando que Dios es poderoso para levantar aun de entre los muertos, de donde, en sentido figurado, también le volvió a recibir". Hebreos 11:17-19

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 BENDICIÓN IMPOSIBLE

Dios siempre hablaba con Abraham. Cierto día, Dios se les apareció a Abraham y su esposa Sara y les dio una noticia maravillosa. Les dijo: "Abraham y Sara, yo sé que ustedes están esperando un hijo hace mucho tiempo, y ahora tengo una sorpresa para ustedes. El próximo año, tendrán un hijo". Pero eso parecía imposible, pues ambos ya eran ancianos. Sinmencionar que Sara ya había arreglado las cosas con Agar e Ismael.

Aun así, Abraham y Sara se sintieron felices cuando escucharon eso aunque ya eran muy viejos para tener hijos. Pero Dios siempre cumple sus promesas, incluso cuando parece imposible. Y no necesitamos hacerle regalos a Dios.

Así que el siguiente año, exactamente cómo Dios lo había prometido, Sara dio a luz un niño lindo, que ellos llamaron Isaac, que significa "risa". ¡Porque les trajo mucha alegría! Dios cumplió su promesa y bendijo a Abraham y Sara con un hijo, mostrando que él siempre hace lo que dice y que su amor y cuidado están siempre por nosotros. Y cuando no creemos y buscamos soluciones, generalmente, estas se convierten en grandes problemas.

2 SACRIFICIO IMPOSIBLE

Pero un día, Dios le pidió algo muy difícil a Abraham. En Génesis 22:1-8, la Biblia describe los tres días más temibles de tu vida. ¿Cómo la voluntad de Dios puede ponernos tanto a prueba? Humanamente hablando, hay momentos en que parece imposible seguir la voluntad de Dios, momentos que solo lograremos seguir la voluntad de Dios si hemos aprendido a confiar en él.

Abraham podría haber razonado varias cosas. Por ejemplo: "estoy escuchando una voz", pero él conocía bien la voz de Dios. Dios prohibió el sacrificio de personas. Pero vean a lo que él se apegó: "Isaac era el hijo de un milagro y ¿no podía devolverle la vida el poder que se la había dado? Abraham comprendió la divina palabra: Considerando que aun de entre los muertos podía Dios resucitarle" Heb. 11:19 (Los Escogidos, p.76). Si Dios se lo pidió, él tenía una razón. Dios siempre tiene un porqué, y un día él va a revelar todos los porqués. Cómo dice la canción de Adalter Ferreira, interpretada por Nadson Portugal:

"En el día cuando el cielo va a revelar todos los porqués, todas las preguntas que no callan en el corazón.
El cielo va a revelar cada lucha, cada prueba que la vida en este mundo nos causó.
Y las lágrimas en la mirada, Jesús las secará. Un día el cielo las va a revelar".

3 MILAGRO IMPOSIBLE

Cuando llegaron a la cima del monte Moria, Abraham preparó todo para el sacrificio. Pero todavía no había cordero, como Isaac ya había notado y preguntado. ¡Qué prueba fue esa! En el último momento, "con voz temblorosa, Abraham reveló a su hijo el mensaje divino. Con terror y asombro, Isaac se enteró de su suerte, pero no ofreció ninguna resistencia. Podría haber escapado si hubiera querido. El anciano padre, exhausto por las luchas de esos tres días terribles, no podría haberse opuesto a la voluntad del joven fuerte. Isaac, sin embargo, había sido educado desde niño para obedecer prontamente y, al comprobar el propósito de Dios, él se entregó sin resistir. "Participaba de la fe de Abraham y consideraba como un honor el ser llamado a dar su vida en holocausto a Dios"

"Al fin se dicen las últimas palabras de amor, derraman las últimas lágrimas y se dan el último abrazo. El padre levantó el cuchillo" (Los escogidos, p. 77). Cuando Abraham levantó el cuchillo para sacrificar a Isaac, Dios lo detuvo. Él vio la fe y la obediencia de Abraham y proveyó un cordero para la ofrenda en lugar de Isaac. ¿De dónde salió el cordero? Dios siempre proveerá el milagro. Si tienen el valor de creer, Dios siempre proveerá el milagro.

Dios estaba tan feliz con la confianza de Abraham que renovó su promesa de bendecirlo y multiplicar su descendencia. Abraham e Isaac volvieron a la casa, con la seguridad de que Dios siempre cumple sus promesas con los que lo aman y confían en él.

4 POSIBLES LECCIONES

La historia de Abraham nos enseña varias lecciones valiosas:

- Confianza en Dios: Abraham y Sara confiaron en Dios incluso cuando parecía imposible tener un hijo en la vejez. ¡Eso les enseña a los niños a confiar en Dios en todas las situaciones de la vida, sabiendo que él tiene un plan para ellos!
- Obediencia por la fe: Abraham obedeció a Dios cuando le pidió que dejara su tierra y fuera a un lugar desconocido. Eso muestra la importancia de obedecer a Dios, incluso cuando no entendemos plenamente sus planes.
- 3. Esperanza y paciencia: Abraham y Sara esperaron muchos años para el cumplimiento de la promesa de Dios, pero nunca perdieron la esperanza. Eso les muestra a los niños la importancia de la paciencia y la esperanza, incluso cuando las cosas tardan en suceder.

- 4. La fidelidad de Dios: La historia de Abraham demuestra la fidelidad de Dios para cumplir tus promesas, incluso cuando parece imposible. Eso les enseña a los niños la confiabilidad de Dios y su amor inquebrantable por sus hijos.
- 5. La relación entre fe y obras: la fe verdadera se demuestra por medio de la obediencia.

Esas lecciones pueden ayudarnos a desarrollar una fe fuerte y una relación íntima con Dios.

LLAMADO

Nadie más, además de la Trindad, pasó por una prueba como esa en la Biblia. Y fue entonces que entendí el título de padre de la fe; no porque Abraham fue el creador de la fe, sino porque fue el padre de Isaac y se atrevió a tener una fe como nadie más manifestó. "Ninguna otra prueba podría haber causado a Abraham tanta tortura como la que le causó el ofrecer a su hijo" (Los escogidos, p. 78).

Pero en el caso de Dios, "dio a su Hijo para que muriera en la agonía y la vergüenza. A los ángeles no se les permitió interponerse, como en el caso de Isaac. No hubo voz que clamara: '¡Basta!' El Rey de la gloria dio su vida para salvar a la raza caída" (Los secogidos, p. 78).

La historia de Abraham y Sara nos enseña algo muy importante sobre creer que Dios existe y esperar por sus promesas. Así como Abraham y Sara, a veces podemos enfrentar situaciones difíciles y desafiantes en nuestras vidas, pero debemos recordar siempre que Dios es Dios y él está en el control. Dios no necesita trucos, necesita nuestra fe y confianza.

Cuando sientamos miedo o duda, podemos mirar la historia de Abraham y Sara y recordar que Dios cumple sus promesas. Así que, atrévanse a creer y aprender a vivir por la fe. Él nos ama mucho y siempre cuida de nosotros, incluso cuando las cosas parecen imposibles. Así que, vamos a confiar en Dios, como Abraham y Sara lo hicieron, y esperar pacientemente las maravillosas promesas que él tiene para nosotros. Él siempre nos ama y nunca nos abandona. Vamos a confiar y creer en su amor y cuidado en todas las situaciones de la vida.

DESAFÍO

	írense a si mismos. ¿Ya han recibido el desafío de continuar
confiando ei	
	ífío a leer el libro: Mil caerán, de Susi Hasel Mundy y Maylan
	cuchar la canción Moriá de Daniel Salles y mirar el video "En-
revista con	Daniel Salles - cómo compuso la canción Moriá". En https://
	be.com/watch?v=JKjIB_EfVQA .
,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,	selectify watering styles

SERMÓN 7

JOSÉ: DE NIÑO MIMADO A HÉROE



INTRODUCCIÓN

¿Cómo están, chicos? Nelson Mandela, un activista contra el apartheid, fue arrestado en 1962 y pasó 27 años en prisión, la mayoría de ellos en la prisión de Robben Island. Durante su encarcelamiento, fue sometido a condiciones inhumanas y sufrió muchas injusticias. Sin embargo, incluso frente a tal adversidad, Mandela mantuvo su dignidad y esperanza en una Sudáfrica libre e igualitaria.

En 1990, Mandela fue liberado y comenzó a trabajar por la transición pacífica del país de un régimen de apartheid a una democracia multirracial. En lugar de buscar venganza contra aquellos que lo habían encarcelado y oprimido a su pueblo, Mandela eligió el camino del perdón y la reconciliación. Creía que el perdón era esencial para construir una nación unida y evitar una guerra civil.

Mandela se convirtió en el primer presidente negro de Sudáfrica en 1994. Durante su mandato, promovió la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, dirigida por el arzobispo Desmond Tutu, cuyo objetivo era ayudar al país a sanar sus heridas, permitiendo que tanto las víctimas como los perpetradores del apartheid compartieran sus historias y buscaran el perdón.

Uno de los gestos más poderosos de Mandela fue su decisión de invitar a sus antiguos carceleros a su ceremonia de asunción como presidente. Este acto simbolizó su compromiso con la reconciliación y el perdón, demostrando que no guardaba rencor y que estaba dispuesto a construir una nueva Sudáfrica basada en la paz y la cooperación entre todos sus ciudadanos.

La actitud de Mandela inspiró a millones de personas en todo el mundo y demostró que el perdón tiene el poder de transformar las sociedades y crear un futuro mejor. ¿Les recuerda esta historia a un personaje bíblico? Yo creo que sí. La historia de José.

TEXTO BÍBLICO

"Por la fe José, al morir, mencionó la salida de los hijos de Israel, y dio mandamiento acerca de sus huesos". Hebreos 11:22

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 DE LA INFANTILIDAD AL POZO

José era un joven muy obediente a su padre y, en especial, muy obediente a Dios. José era el menor de sus hermanos. José ocupaba un lugar especial en el corazón de su padre, porque había nacido cuando Jacob y Raquel ya eran ancianos.

Una vez, Jacob decidió regalarle a José una túnica larga y de colores. Este gesto de amor paternal aumentó los celos de los hermanos de José, que comenzaron a sentirse excluidos.

Algún tiempo después, José tuvo un sueño. En este sueño, gavillas de trigo, el sol, la luna y las estrellas se inclinaban ante él. Al contarles el sueño a sus hermanos, José explicó que estaban en el campo, atando gavillas de trigo. De repente, su gavilla de trigo se enderezó, mientras que las gavillas de sus hermanos se inclinaron ante la suya. Ante esta revelación, los hermanos de José quedaron perplejos y le preguntaron si

creía que sería un rey y que gobernaría sobre ellos. No se dio cuenta de que esta historia solo servía para aumentar aun más los celos y el odio que los hermanos sentían por él. Tal vez su ingenuidad contribuyó a que se sintiera incómodo con sus hermanos.

Un día, Jacob le pidió a José que fuera a encontrarse con sus hermanos en el campo, donde estaban cuidando las ovejas. A medida que José se acercaba, sus hermanos comenzaron a tramar un terrible plan para quitarle la vida y arrojarlo a un pozo. Uno de los hermanos, que no estaba de acuerdo con el plan de asesinato, sugirió que lo arrojaran al pozo. Entonces agarraron a José, le quitaron la túnica larga y lo arrojaron al pozo. Más tarde pasó por allí una caravana de ismaelitas que se dirigían a Egipto. Judá tuvo la idea de que José debía ser vendido a los ismaelitas en lugar de matarlo. Sus hermanos aceptaron esta propuesta, por lo que José fue vendido como esclavo.

Pero, ¿qué le dirían a su padre? Inventaron una mentira, pero "no estaban preparados para la angustia desgarradora, ni para el completo abandono al dolor que tuvieron que presenciar" cuando le contaron a su padre esta mentira. Para colmo, "aterrados por lo que habían hecho; y sin embargo, espantados por los reproches que les haría su padre, seguían ocultando en su propio corazón el conocimiento su culpa, que aun a ellos mismos les parecía enorme" (Los escogidos, p. 112).

2 DEL POZO A LA CÁRCEL

Después de ser vendido como esclavo, José "lloró amargamente al pensar en la soledad y el dolor de aquel padre amoroso". "Con el corazón palpitante pensaba en qué le depararía el futuro. Solo y sin amigos, ¿cuál sería su suerte en la extraña tierra adonde iba? Durante algún tiempo, José se entregó al terror y al dolor sin poder dominarse". Pero en lugar de entregarse para siempre al dolor, se atrevió a confiar en Dios. "Entonces, allí mismo, se entregó por completo al Señor, y oró para pedir que el Guardián de Israel estuviese con él en el país donde iba expatriado". "Su terrible calamidad lo transformó de niño mimado en hombre reflexivo, valiente y dueño de sí mismo".

Al llegar a Egipto, José fue vendido a Potifar. La Biblia nos dice que, incluso frente a cada situación difícil, Dios estuvo con José y bendijo todo lo que hizo. Potifar confió en José, y pronto lo colocó como administrador de su casa y de todas sus posesiones.

La esposa de Potifar quedó encantada con José y comenzó a codiciarlo. Sin embargo, José, en su sabiduría y temor de Dios, dejó claro que esto sería un acto inmoral y pecaminoso ante Dios. "José sabía muy bien cuál sería el resultado de su resistencia. Por un lado había encubrimiento, favores y premios; por el otro, desgracia, prisión y quizás la muerte. Toda su vida futura dependía de la decisión de ese momento. ¿Se mantendría fiel a Dios?" Enfurecida por haber sido rechazada, la esposa de Potifar acusó falsamente a José de tratar de forzarla. Ella le presentó el manto de José a Potifar. "Si Potifar hubiera creído la acusación de su esposa contra José, el joven hebreo habría perdido la vida; pero la modestia y la integridad que uniformemente habían caracterizado su conducta fueron prueba de su inocencia, sin embargo, para salvar la reputación de la casa de su amo, se lo abandonó al deshonor y a la servidumbre" (Los escogidos, p. 115).

3 DE LA CÁRCEL AL PALACIO

José fue encarcelado y Dios permaneció con él. José pasó por muchas injusticias, pero Dios siempre lo bendijo y lo prosperó. Pronto José se ganó la confianza del carcelero y quedó a cargo de los demás prisioneros.

Mientras estaba en prisión, dos de sus compañeros de prisión tuvieron sueños y, por revelación divina, José pudo interpretarlos correctamente. Y todo sucedió exactamente como José había dicho. Dos años más tarde, el faraón tuvo un sueño intrigante. Nadie podía interpretar este sueño, en ese momento el copero del faraón recordó a José y su capacidad para interpretar los sueños. El faraón mandó llamar a José y compartió el sueño con él.

A través del poder de Dios, José interpretó los sueños de Faraón. Explicó que las vacas gordas y las espigas buenas representaban siete años de abundancia, mientras que las vacas flacas y las espigas secas simbolizaban siete años de hambruna que seguirían en Egipto.

Impresionado por la interpretación de José, el faraón decidió nombrarlo como el responsable de almacenar alimentos durante los años de abundancia, para que Egipto pudiera enfrentar los años de escasez sin pasar hambre. "Desde el calabozo, José fue exaltado a la posición de gobernante de toda la tierra de Egipto. Era un puesto honorable, sin embargo estaba lleno de dificultades y riesgos" (Los escogidos, p. 118).

El período de abundancia había pasado, y llegaron los años de escasez y hambruna. José, después de ser vendido, nunca más había vuelto a ver o al menos saber de su familia. Muchas personas vinieron de varias regiones para comprar alimento en Egipto. El padre de José, sabiendo que había comida en Egipto, envió a sus hijos, excepto a Benjamín, a comprar comida. Los hermanos de José llegaron a Egipto, pero no lo reconocieron. "Al ver a sus hermanos inclinándose y saludándolo con reverencias, José recordó sus sueños, y las escenas del pasado se presentaron vivamente ante él".

José acusó a sus hermanos de ser espías. Pero esta vez eligieron decir la verdad, no usaron mentiras para tratar de escapar. Dijeron que eran doce hermanos, uno de los cuales había muerto y Benjamín, el menor, estaba con su padre. Con el fin de probar a sus hermanos, José ordenó que fueran encarcelados durante tres días. Más tarde los liberó, pero exigió que trajeran a Benjamín cuando regresaran a Egipto.

"Estos hijos de Jacob habían cambiado de carácter. Habían sido envidiosos, turbulentos, engañadores, crueles y vengativos; pero ahora, al ser probados por la adversidad, se mostraron desinteresados, fieles el uno al otro, consagrados a su padre y, aunque ya tenían bastante edad, sujetos a su autoridad" (Los escogidos, p. 120).

Y así lo hicieron sus hermanos, regresaron a Canaán y trajeron a Benjamín. Y una vez más José los sometió a una prueba final. José pidió que le pusieran su copa en la bolsa de Benjamín. Cuando los hermanos regresaban a Canaán, José los acusó de robar, y le encontraron la copa a Benjamín. Los hermanos estaban desesperados y suplicaron tomar el lugar de Benjamín, ya que su padre no podría soportar perder a otro hijo.

Fue entonces cuando José usó el superpoder del perdón. En ese momento, reveló su identidad y con lágrimas en los ojos abrazó a sus hermanos. Sus hermanos "confesaron humildemente su pecado, y le pidieron perdón" (Los escogidos, p. 125).

4 DEL PALACIO A LA TIERRA PROMETIDA

"José vivió para presenciar el crecimiento y la prosperidad de su pueblo, y durante todos esos años su fe en la divina restauración de Israel a la Tierra Prometida fue inconmovible. Cuando vio que se acercaba su fin, lo último que hizo fue indicar que había echado su suerte con Israel. Sus últimas palabras fueron: 'Sin duda Dios vendrá a ayudarlos, y los llevará de este país a la tierra que prometió a Abraham, Isaac y Jacob' (Génesis 50:24). 50:24). E hizo jurar solemnemente a los hijos de Israel que llevarían sus huesos consigo a la tierra de Canaán'.

"A través de los siglos de pesares que siguieron, aquel ataúd daba testimonio a Israel de que ellos eran solo peregrinos en Egipto, y les ordenaba que cifraran sus esperanzas en la Tierra Prometida, pues el tiempo de la liberación llegaría con toda seguridad" (Los escogidos , p. 130).

LLAMADO

José podría haberse vengado de todas las maldades cometidas por sus hermanos. Pero el corazón de José había sido transformado por el poder de Dios. Se atrevió a confiar en Dios, y Dios le otorgó a José el regalo más grande del cielo, el poder del perdón. Dios todavía nos regala hoy habilidades y dones especiales. Pero tener fe en Dios y en el perdón hace toda la diferencia.

Crean que Jesús quiere guiarlos y permitan que él cuide sus vidas y corazones. Si creen que es difícil perdonar, ¡no se preocupen! ¡Entregen sus luchas, penas y dolores al Señor y él transformará todo! ¡El poder del perdón solo viene de Dios!

DESAFÍO

Ahora mírense a ustedes mismos. ¿Han perdonado a los que por alguna razón los han lastimado?

El desafío es escuchar la canción Perdonar de Fernando Rochael y Ricardo Martins. Luego evalúen su corazón, investiguen y escriban una carta que no le entregarán a la persona que los lastimó mucho. Díganle cómo se sienten y que eligieron perdonarla. Luego quemen la carta, como un símbolo de que están olvidando y comenzando una nueva historia.

SERMÓN 8

MOISÉS: EL HÉROE DE LA ESCLAVITUD



INTRODUCCIÓN

¿Cómo están, chicos? Nelson Mandela, un activista contra el aparthe Hola, chicos. ¿Cómo están? Vivimos en una sociedad que a menudo ensalza el éxito, la fama y las recompensas materiales. Pero, ¿qué lleva a una persona a arriesgar su vida para salvar a alguien?

Irena Sendler fue una enfermera y trabajadora social polaca que desempeñó un papel crucial en la salvación de miles de niños judíos durante la Segunda Guerra Mundial. En 1942, cuando los nazis establecieron el gueto de Varsovia, confinando a cientos de miles de judíos en condiciones inhumanas, Irena decidió que tenía que actuar.

Utilizando su posición como trabajadora social con permiso para entrar en el gueto, Irena comenzó a sacar niños de contrabando, salvándolos de una muerte segura. Ella y sus colaboradores falsificaron documentos de identidad y crearon escondites para estos niños en hogares cristianos, orfanatos y conventos. Por cada niño rescatado, Irena anotó cuidadosamente su verdadero nombre y su nueva identidad en pedazos de papel, que escondió en frascos enterrados en el patio de un vecino. Su objetivo era reunir a los niños con sus familias después de la guerra.

A pesar del peligro constante, Irena y su red lograron salvar a unos 2.500 niños. En 1943, Irena fue arrestada por la Gestapo, torturada y condenada a muerte. Incluso bajo tortura, nunca reveló los nombres de sus colaboradores ni de los niños que había salvado. Finalmente, logró escapar de la prisión, gracias a un soborno pagado por miembros de la resistencia polaca, y continuó su trabajo bajo una identidad falsa.

Después de la guerra, Irena recuperó los frascos con los nombres de los niños y trató de reunirlos con sus familias, aunque muchos descubrieron que sus padres habían perecido en los campos de concentración. Durante décadas, sus actos heroicos permanecieron desconocidos. No fue hasta la década de 1990 cuando la historia de Irena Sendler comenzó a ser ampliamente reconocida, gracias a los esfuerzos de estudiantes estadounidenses que investigaron y difundieron su trabajo.

Para ella, la verdadera recompensa era saber que había salvado tantas vidas inocentes. Se mantuvo humilde y siempre afirmó que cualquiera haría lo mismo en su situación.

La historia de Irena Sendler es un poderoso testimonio de valentía, compasión y altruismo. Nos inspira a actuar en nombre de los demás, incluso frente a los peligros más grandes, sin buscar reconocimiento o recompensa, sino simplemente porque es lo correcto.

Nuestro héroe de hoy vivió una vida de fe desde su nacimiento hasta su decisión de seguir a Dios en lugar de los placeres transitorios de Egipto. ¿Quién es? Por supuesto que es Moisés.

TEXTO BÍBLICO

"Por la fe Moisés, cuando nació, fue escondido por sus padres por tres meses, porque le vieron niño hermoso, y no temieron el decreto del rey. Por la fe Moisés, hecho ya grande, rehusó llamarse hijo de la hija de Faraón, escogiendo antes ser maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los deleites temporales del pecado, teniendo por mayores riquezas el vituperio de Cristo que los tesoros de los egipcios; porque tenía puesta la mirada en el galardón. Por la fe dejó a Egipto, no temiendo la ira del rey; porque se sostuvo como viendo al Invisible". Hebreos 11:23-27

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 MILAGRO DESDE QUE ERA UN NIÑO

Después de la muerte de José, también cambió el faraón. Y este nuevo faraón sabía todo lo que José había hecho por la nación, pero no quería reconocer lo que se había hecho. "Quería que todo quedara en el olvido en todos los sentidos".

"El rey y sus consejeros habían esperado someter a los israelitas mediante trabajos arduos, y de esa manera disminuir su número y sofocar su espíritu independiente. Se ordenó a las mujeres, cuya profesión les daba la oportunidad de hacerlo, que dieran muerte a los niños varones hebreos en el momento de nacer. Satanás fue el instigador de este plan. Sabía que entre los israelitas se levantaría un libertador; y al inducir al rey a destruir a los niños varones, esperaba frustrar el propósito divino" (Los escogidos, p. 132).

Fue en este contexto que Moisés nació, es decir, en el peor momento. Su nacimiento ya era un verdadero milagro. En un momento en que los hijos de los hebreos estaban siendo asesinados por orden del faraón, los padres de Moisés, movidos por una fe inquebrantable, lo escondieron durante tres meses. "Y los padres, creyendo que el tiempo de la liberación de Israel se acercaba y que Dios iba a suscitar un libertador para su pueblo, decidieron que el niño no fuera sacrificado. La fe en Dios fortaleció su corazón, y no temieron el decreto del rey" (Los escogidos, p. 132).

Tal vez ni siquiera imaginaron que este libertador sería su propio hijo. Seguramente solo querían protegerlo y querían lo mejor para él. Me imagino qué drama habrá sido ocultar el llanto del bebé. Pero, además de amarlo con sus vidas, querían algo especial para Moisés, algo que los hiciera desafiar el decreto del rey. Este acto de valentía y fe por parte de sus padres nos muestra que Dios ya tenía un plan especial para la vida de Moisés desde el principio.

"La madre logró ocultar al hijo durante tres meses. Pero viendo que ya no podía esconderlo con seguridad, preparó una cesta de juncos y la impermeabilizó con brea y betún para que no entrara agua; acostó al niño en ella y colocó la cesta entre los juncos de la orilla del río. María, la hermana del niño estaba cerca, mirando atentamente para ver qué le pasaría a su hermanito".

Este episodio fue acompañado por ángeles, ángeles invisibles que vigilaban al niño mientras dormía. "Ellos dirigieron a la hija de Faraón hacia ese sitio. La cesta llamó su atención, y cuando vio al hermoso niño, un solo vistazo le bastó para leer su historia. Las lágrimas del pequeño despertaron su compasión, y sus simpatías se conmovieron al pensar en la madre desconocida que había apelado a este medio para preservar la vida de su precioso hijo. Decidió que sería salvo; lo adoptaría como hijo suyo" (Los escogidos, p. 132).

Eso fue un milagro. Debemos confiar en que Dios tiene un plan para cada uno de nosotros desde el momento en que nacemos. No importa cuán difíciles sean las circunstancias, debemos creer que Dios tiene el control y puede obrar milagros en nuestras vidas.

2 PLACERES TRANSITORIOS O RECOMPENSAS

Por divina providencia, Moisés fue criado por su propia madre. La princesa le confió esta tarea. Creció escuchando acerca de Dios y el milagro de su nacimiento. Su madre biológica "le mostró la insensatez y el pecado de la idolatría, y desde muy temprana edad le enseñó a postrarse y orar al Dios viviente, el único que podría oírlo y ayudarlo en toda emergencia". Pero Moisés, todavía joven, fue al palacio del faraón rodeado de lujos y placeres.

Estaba en el palacio del hombre más poderoso del mundo en ese momento. Tenía muchas oportunidades ante él. "Aunque tenía el mundo a sus pies, tenía la fuerza moral para rechazar toda riqueza, grandeza y fama, "prefiriendo ser maltratado con el pueblo de Dios" (Heb. 11:25).

A esta edad crítica para muchos adolescentes, tomó la decisión consciente de rechazar estos placeres transitorios para identificarse con el pueblo de Dios. Moisés entendió que los placeres del pecado son temporales y que la verdadera recompensa proviene de seguir a Dios.

"Vio más allá del palacio, más allá de la corona de un monarca, los altos honores que se otorgarán a los santos del Altísimo en un reino que no tendrá mancha de pecado. Vio por fe una corona imperecedera que el Rey del cielo colocara en la frente del vencedor. Esta fe lo indujo a unirse con la nación humilde, pobre y despreciada que había elegido obedecer a Dios antes que servir al pecado" (Los escogidos, p. 134).

En nuestras vidas, a menudo somos tentados a buscar placeres transitorios que nos alejan de Dios. Debemos recordar que la verdadera satisfacción y recompensa provienen de vivir una vida de obediencia y fe en Dios. Al igual que Moisés, debemos estar dispuestos a abandonar las cosas del mundo para obtener la recompensa eterna que Dios promete.

3 EL DIOS INVISIBLE

Pero todos son juzgados, y no fue diferente con Moisés. Se metió en un lío y terminó matando a un egipcio. Y cuando esto salió a la luz, tuvo que huir. "Dios no se proponía libertar a su pueblo mediante la guerra, como pensó Moisés, sino por su propio gran poder, para que la gloria fuera atribuida solo a él. Moisés no estaba preparado para su gran obra". Y esta huida duró cuarenta años.

Tal vez la esperanza de ver a su pueblo liberado de Egipto ya no latía tan fuerte en su corazón. Después de todo, ya tenía ochenta años. ¿Qué más podría hacer una persona mayor? Sí, ser un instrumento asombroso en las manos de Dios.

Moisés estaba cuidando las ovejas de su suegro, Jetro, cuando tuvo una experiencia sobrenatural. Vio una zarza ardiente que no se consumía. Al acercarse, Dios lo llamó por su nombre. Dios le reveló a Moisés su plan para liberar a los israelitas de la esclavitud en Egipto. Escuchó el clamor de su pueblo y eligió a Moisés para ser el líder que los llevaría a la libertad.

Dios nos llama de diversas maneras, a menudo en momentos inesperados. Debemos estar atentos a su voz y listos para responder, tal como lo hizo Moisés.

Pero Moisés tenía dudas y recelos acerca de su capacidad para guiar a los israelitas. Para fortalecer su fe y darle credibilidad ante el pueblo y el faraón, Dios le dio a Moisés tres señales milagrosas.

Dios le preguntó a Moisés qué tenía en su mano, y él respondió que era una vara. Entonces Dios le dijo a Moisés que la arrojara al suelo, y la vara se convirtió en una serpiente. Cuando Moisés tomó a la serpiente por la cola, ésta volvió a ser una vara. Esta señal muestra que Dios puede transformar lo ordinario en extraordinario. Él puede usar lo que tenemos en nuestras manos para llevar a cabo sus propósitos.

CULTOS DE PODER TEEN

Después, Dios le dijo a Moisés que se pusiera la mano en el pecho y, cuando la retiró, estaba leprosa. Entonces, Dios instruyó a Moisés para que volviera a ponerse la mano en el pecho y, cuando la retiró, estaba sana. Esta señal demuestra el poder de Dios para sanar y restaurar. Él tiene control sobre la salud y la enfermedad, mostrando su dominio sobre todas las cosas.

Y entonces Dios le dijo a Moisés que si el pueblo no creía en las dos primeras señales, debía tomar agua del Nilo y derramarla en la tierra, donde se convertiría en sangre. Esta señal revela el poder de Dios sobre la naturaleza y su capacidad para emitir juicios. Dios puede usar los elementos de la creación para demostrar su poder y autoridad.

El llamado de Moisés y las señales que Dios le dio nos enseñan que cuando Dios nos llama, también nos da poder. Aunque tengamos dudas y temores, Dios nos da lo que necesitamos para cumplir la misión que nos confía. Debemos confiar en su poder y estar listos para obedecer su llamado.

Las personas no verían a Dios, pero sí sus señales. Muchas veces no podemos ver a Dios, pero podemos ver sus señales, sus evidencias. La fe de Moisés en el Dios invisible fue lo que lo sostuvo en todas sus decisiones y desafíos. Salió de Egipto, no por temor al faraón, sino por una firme fe en Dios. Moisés perseveró porque vio con el ojo de la fe al Dios invisible, confiando plenamente en sus promesas y dirección.

Necesitamos una fe como la de Moisés, una fe que persevere incluso ante la adversidad. Y cuando creemos en Dios, aunque sean señales pequeñas, nos estaremos preparando para las señales grandes. Si es necesario, incluso el mar se abrirá. Debemos aprender a ver lo invisible, confiar en las promesas de Dios y no dejarnos intimidar por las dificultades y los desafíos que enfrentamos.

LLAMADO

La vida de Moisés nos enseña la importancia de la fe, la valentía y la obediencia a Dios. Desde su nacimiento milagroso, pasando por su rechazo de los placeres transitorios del mundo, hasta su fe en el Dios invisible, Moisés nos da un poderoso ejemplo de cómo vivir una vida que agrada a Dios. Sigamos el ejemplo de Moisés, confiando en el plan de Dios para nuestras vidas y perseverando en la fe hasta el final y, si es necesario, incluso el mar se abrirá.

DESAFÍO

Ahora míremse a sí mismos. ¿Pueden ver lo que está tratando de robarles la fe en Dios? ¿Las pruebas? ¿Las tentaciones? ¿La aparente ausencia de Dios?

Ahora pueden pedirle a Dios: "Señor, sálvanos de las cosas que nos alejan de ti, incluso cuando creemos que estamos solos y tú no estás con nosotros. ¡Enséñanos a confiar en ti, Señor! Y guárdanos para tu Reino. En el nombre de Jesús. Amén".

Los desafío a que escuchen y mediten en el canto de Danivia Matozzo Wolff y Rize Matheus: Primero tienes que creer; y a ver el programa Evidencias acerca de Moisés en:

https://www.youtube.com/watch?v=iB6IjugR8Ps.				

SERMÓN 9

JOSUÉ: EL HÉROE DE LAS MURALLAS

INTRODUCCIÓN

Hola, chicos. ¿Cómo están? Una vez escuché la historia de un albañil llamado Juan, que pasó toda su vida construyendo casas de alta calidad. Era conocido por su meticuloso trabajo y dedicación en cada proyecto que emprendía. Sin embargo, después de muchos años de arduo trabajo, Juan comenzó a sentir el peso de la edad y decidió que era hora de retirarse.

Juan fue a hablar con su jefe, un rico hombre de negocios, el señor Silva, y le anunció su decisión de retirarse. El señor Silva, triste por perder a su mejor albañil, le pidió un último favor: construir una última casa antes de retirarse. A regañadientes Juan aceptó.

Esta vez, sin embargo, Juan no puso la misma dedicación y cuidado de siempre. Utilizaba materiales inferiores, tomaba atajos y no supervisaba a los trabajadores con la misma atención. Solo quería terminar el trabajo lo antes posible para poder descansar. Cuando la casa estuvo terminada, Juan llamó al señor Silva para que inspeccionara la obra. El señor Silva le entregó a Juan las llaves de la casa y le dijo:

"Juan, esta casa es un regalo para ti. Es nuestra forma de agradecerte por todos los años de duro trabajo y dedicación.

Juan estaba sorprendido y avergonzado. Si hubiera sabido que la casa sería para él, habría hecho un excelente trabajo, como siempre lo había hecho a lo largo de su carrera. Ahora tendría que vivir en la casa que construyó de cualquier manera, dándose cuenta de que el esfuerzo y dedicación en cada detalle vale la pena no solo para los demás, sino también para él mismo.

CULTOS DE PODER TEEN

Es importante dar lo mejor de nosotros en todo, independientemente de quién se beneficie al final. Nunca sabemos cuándo nuestros propios esfuerzos volverán a nosotros mismos.

El personaje de hoy fue el segundo en un liderazgo. Y parecía que las grandes cosas y los reconocimientos siempre serían para el líder máximo. Pero demostró ser fiel a su deber a pesar de que no era el principal. Estamos hablando de losué.

TEXTO BÍBLICO

"Por la fe cayeron los muros de Jericó después de rodearlos siete días". Hebreos 11:30

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 UN GRAN HOMBRE TAMBIÉN PUEDE SER EL SEGUNDO

Josué, que vivió bajo el liderazgo de Moisés en el momento del éxodo del pueblo de Israel, cumplió fielmente su misión junto a Moisés. Desempeñó un papel crucial como líder secundario junto a Moisés, mostrando lealtad, valentía y dedicación.

Josué demostró una lealtad inquebrantable a Moisés desde el principio. Fue uno de los doce espías enviados por Moisés para explorar la tierra de Canaán (Números 13-14). Mientras que la mayoría de los espías trajeron informes negativos y desalentadores; Josué, junto con Caleb, defendió la confianza en Dios y en el liderazgo de Moisés, animando al pueblo a tener fe.

Se desempeñó como asistente personal de Moisés, siempre dispuesto a ayudar en cualquier tarea. Él estaba al lado de Moisés en el Monte Sinaí cuando Moisés recibió los Diez Mandamientos, y en muchas otras ocasiones, demostrando ser una mano derecha confiable e indispensable (Éxodo 24:13).

También fue un guerrero competente y líder militar. Un ejemplo notable es la batalla contra los amalecitas, donde Josué llevó a los israelitas a la victoria, mientras Moisés oraba en la cima de una colina con el apoyo de Aarón y Hur (Éxodo 17:8-13). Esta victoria fue crucial para la moral y la seguridad del pueblo de Israel.

Josué siempre estuvo dispuesto a aprender de Moisés. Observó de cerca cómo Moisés lideraba y tomaba decisiones, absorbiendo conocimientos que serían esenciales cuando fuera su turno de liderar. Estuvo presente en muchas reuniones importantes y decisiones cruciales, que lo prepararon para el futuro. También compartía la misma fe y visión que Moisés. Creía en las promesas de Dios y se comprometió a guiar al pueblo de Israel a la Tierra Prometida. Su fe inquebrantable en Dios y en Moisés ayudó a mantener la cohesión y la motivación del pueblo de Israel durante los tiempos difíciles en el desierto.

Y cuando llegó el momento de que Moisés pasara el liderazgo, Dios escogió a Josué para ser el sucesor. Moisés, siguiendo el mandato de Dios, comisionó públicamente a Josué como líder ante todo el pueblo, asegurando una transición calma y ordenada (Deuteronomio 31:7-8; 34:9). Josué aceptó la responsabilidad con humildad y valentía, continuando la obra que Moisés había comenzado.

Por lo tanto, Josué apoyó a Moisés no solo como un seguidor fiel, sino como un líder emergente que estaba siendo preparado para asumir la responsabilidad. Su lealtad, obediencia, coraje y voluntad de aprender de Moisés fueron fundamentales para continuar con un liderazgo efectivo sobre el pueblo de Israel.

2 AHORA DEPENDE DE TI

Moisés ya no estaba con el pueblo de Israel. Dios se lo llevó. Y el pueblo de Israel estaba a punto de entrar en la Tierra Prometida, la tierra que Dios había destinado para ellos.

Pero, antes de entrar en la Tierra Prometida, Josué sintió el peso de la responsabilidad y Dios lo animó diciendo: "Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará contigo en dondequiera que vayas" (Josué 1:9). Josué fue un líder valiente y fiel a Dios. Fue un guerrero valiente, pero también fue un hombre que necesitaba ejercer fe, siempre confiando en Dios para que lo guiara y protegiera.

Él guió al pueblo de Israel a través del río Jordán, que Dios secó milagrosamente para que pudieran atravesarlo. Josué también dirigió al ejército de Israel en batallas contra los enemigos que habitaban la Tierra.

Y uno de los momentos más importantes en la vida de Josué fue la batalla de Jericó. En Josué 6:2-5, la Biblia nos dice: "Entonces el Señor dijo a Josué: 'Mira, yo he entregado en tu mano a Jericó y a su rey, con sus varones de guerra. Rodearéis, pues, la ciudad todos los hombres de guerra, yendo alrededor de la ciudad una vez; y esto haréis durante seis días. Y siete sacerdotes llevarán siete bocinas de cuernos de carnero delante del arca; y al séptimo día daréis siete vueltas a la ciudad, y los sacerdotes tocarán las bocinas. Y cuando toquen prolongadamente el cuerno de carnero, así que oigáis el sonido de la bocina, todo el pueblo gritará a gran voz, y el muro de la ciudad caerá; entonces subirá el pueblo, cada uno derecho hacia adelante'".

Como leímos anteriormente, Dios instruyó a Josué a marchar alrededor de las murallas de la ciudad durante siete días, y al séptimo día, las murallas cayeron después de que los israelitas rodearon la ciudad y tocaron sus trompetas. ¿Y saben lo que pasó? Leamos la Biblia en Josué 6:20: "Entonces el pueblo gritó, y los sacerdotes tocaron las bocinas; y aconteció que cuando el pueblo hubo oído el sonido de la bocina, gritó con gran vocerío, y el muro se derrumbó. El pueblo subió luego a la ciudad, cada uno derecho hacia adelante, y la tomaron".

¿Cómo cayeron las murallas con un grito? ¡Parece imposible! Pero Josué sabía en quién confiaba, y la fe de Josué en Dios era inquebrantable. Desde el momento en que asumió el liderazgo del pueblo de Israel, después de la muerte de Moisés, Josué confió plenamente en el poder y la promesa de Dios. Fue testigo de milagros increíbles. Pero su fe fue verdaderamente demostrada durante la conquista de Jericó.

CULTOS DE PODER TEEN

Incluso frente a una ciudad fortificada con imponentes murallas, Jo-	
sué no dudó de las instrucciones de Dios. Dirigió al pueblo en marchas	
alrededor de las murallas, confiando en que Dios cumpliría su promesa	
de derribar esas murallas.	
La fe de Josué era una mezcla de confianza y obediencia. No solo	
creía en el poder de Dios, sino que también actuó de acuerdo con esa	
creencia, siguiendo sus instrucciones sin dudarlo. La fe no solo condujo	
a la caída de Jericó, sino que también guió a Josué y al pueblo de Israel	
a través de muchas otras batallas y desafíos mientras conquistaban la	
tierra prometida. La historia de Josué nos enseña que la verdadera fe en	
Dios nos permite enfrentar cualquier obstáculo con valentía y confianza.	
A lo largo de su vida, Josué continuó sirviendo a Dios y guiando a su	
pueblo con fe y valor. Es recordado como un ejemplo de humildad, con-	
fianza en Dios y obediencia a su voluntad.	

LLAMADO

La fe es una experiencia personal y profunda que puede guiarnos a través de las tormentas más turbulentas y elevarnos a las mayores alturas. Pero también será imprescindible cuando parezca que no pasa nada. No siempre seremos el número uno. Y la fe será el ancla que nos mantendrá en pie cuando todo a nuestro alrededor parezca ir mal y cuando se esté desmoronando. Es la luz que brilla en nuestro camino cuando todo está oscuro.

Incluso cuando nos enfrentamos a incertidumbres y desafíos aparentemente insuperables, la fe nos recuerda que no estamos solos. Que los hombres más grandes y los mayores éxitos no se debían a la brillantez del líder, sino al Dios en quien confiaban.

Es lo que nos conecta con Dios y nos da fuerza, esperanza y paz. Nunca subestimen el poder de la fe. Es una fuerza transformadora que puede mover montañas y lograr lo imposible. Cuando cultivamos y alimentamos nuestra fe, abrimos la puerta para que ocurran milagros en nuestras vidas.

Por lo tanto, los animo a desarrollar su fe cada día más con todo su corazón. Porque, con fe en Dios, nada es imposible; con Dios de nuestro lado, somos verdaderamente invencibles.

DESAFÍO

¿Qué tal si ponemos la fe en acción? Podemos usar varios mecanismos para desarrollar nuestra fe cada vez más.

Los desafío a que inviten a un amigo a estudiar la Biblia juntos, y verán cómo los muros de la incredulidad caerán ante sus ojos. Como regalo, los desafío a que cuenten la historia de la caída de las murallas de Jericó a los niños y a cantar el clásico: Ven con Josué a luchar en Jericó.

SERMÓN 10

SANSÓN: EL HÉROE OBSTINADO



INTRODUCCIÓN

Hola, chicos. ¿Cómo están? Hoy, me gustaría compartir una historia real que ejemplifica cómo la terquedad de una persona casi resultó en un desastre, pero también cómo la gracia y la perseverancia pueden revertir incluso los peores escenarios.

¿Alguna vez has tenido la oportunidad de volar en avión? ¿Y alguna vez pasaste alguna turbulencia? Son minutos que parecen una eternidad.

Juan era un joven prometedor que siempre había soñado con ser piloto de avión. Desde pequeño lo fascinaban los aviones y, en la adolescencia, comenzó a tomar clases de vuelo. Su determinación era evidente, pero también era conocido por ser testarudo, creía que siempre sabía lo que era mejor.

Después de completar su formación, Juan aceptó un trabajo como copiloto en una aerolínea regional. Rápidamente, se ganó la reputación de piloto experto, pero también de alguien que a menudo ignoraba los consejos de colegas más experimentados.

Durante un vuelo, Juan y su capitán se enfrentaron a condiciones climáticas adversas. El capitán, más experimentado, sugirió una ruta alternativa para evitar una tormenta. Juan, sin embargo, confiaba en que podrían seguir el plan original e ignoró la recomendación, insistiendo en que conocía mejor la ruta. Confiando en su juicio, Juan convenció al capitán de que siguiera adelante con su decisión.

A medida que se acercaban a la tormenta, las condiciones empeoraron rápidamente. Una fuerte turbulencia sacudió el avión y la visibilidad era casi nula. El capitán se dio cuenta de que seguir la ruta original era un error e intentó desviar el vuelo, pero ya era demasiado tarde. La terquedad de Juan puso a la tripulación y los pasajeros en grave peligro. El avión se enfrentó a fuertes vientos y relámpagos constantes. A bordo, el miedo era palpable y la tripulación luchaba por mantener la calma entre los pasajeros.

En un momento de crisis, el capitán tomó el control total y tomó medidas drásticas para desviar la tormenta. Utilizó toda su experiencia para estabilizar la aeronave y encontrar una ruta segura. Después de minutos de tensión, que parecieron una eternidad, lograron salir de la tormenta y aterrizar sanos y salvos en un aeropuerto cercano.

Juan estaba perturbado. Su terquedad casi le cuesta la vida a todos los que iban a bordo. El capitán, aunque molesto, decidió usar esta experiencia como una valiosa lección para Juan. Le explicó con calma la importancia de escuchar y considerar la experiencia de los demás, especialmente en situaciones críticas.

Este incidente fue un punto de inflexión en la vida de Juan. Se dio cuenta de que su terquedad podría haber llevado a la tragedia y comenzó a cambiar su enfoque. Se volvió más receptivo a los consejos e invirtió tiempo en aprender de colegas más experimentados. Su actitud cambió drásticamente y comenzó a crecer no solo como piloto, sino también como líder.

Años más tarde, Juan se convirtió en capitán y se ganó el respeto de sus compañeros. A menudo compartía su historia con los nuevos pilotos, destacando la importancia de la humildad y la voluntad de aprender. Su historia nos enseña que la terquedad puede ponernos en situaciones extremamente peligrosas y comprometer todo lo que hemos construido. Sin embargo, también nos muestra que es posible aprender de nuestros errores y convertir nuestras debilidades en fortalezas.

El héroe que vamos a estudiar hoy es uno de los personajes más fascinantes de la Biblia. Un hombre que poseía una fuerza extraordinaria dada por Dios, pero que también fue marcado por su terquedad y debilidades. La historia de Sansón nos enseña lecciones valiosas sobre las consecuencias de la desobediencia y la terquedad, y cómo la misericordia de Dios puede restaurarnos, incluso cuando nos desviamos del camino.

TEXTO BÍBLICO

"¿Y qué más digo? Porque el tiempo me faltaría contando de Gedeón, de Barac, de Sansón, de Jefté, de David, así como de Samuel y de los profetas; que por fe conquistaron reinos, hicieron justicia, alcanzaron promesas, taparon bocas de leones, apagaron fuegos impetuosos, evitaron filo de espada, sacaron fuerzas de debilidad, se hicieron fuertes en batallas, pusieron en fuga ejércitos extranjeros". Hebreos 32-34

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 SANSÓN, LLAMADO DESDE EL VIENTRE MATERNO

El libro de Hebreos hace una breve referencia a Sansón. Su historia aparece más detallada en el libro de los Jueces.

Fue elegido por Dios incluso antes de nacer. El ángel del Señor se le apareció a su madre y le anunció que sería un nazareo, apartado para Dios desde el vientre materno (Jueces 13:3-5). Desde el principio, su vida sería una herramienta poderosa en las manos de Dios para liberar a Israel de los filisteos.

Sansón tenía un gran propósito, así como todos nosotros tenemos un llamado específico. Dios tenía planes maravillosos para él, así como tiene planes maravillosos para nosotros. Dios nos da dones y habilidades para cumplir nuestra misión. Sin embargo, debemos ser conscientes de que hay múltiples tentaciones que intentarán alejarnos de Dios y sus caminos para nosotros. Nuestras propias necesidades y anhelos pueden desviarnos de este propósito.

2 LA TERQUEDAD DE SANSÓN

Sansón, a pesar del llamado de Dios, mostró repetidamente una naturaleza obstinada e impulsiva. Como dice la canción: "El hombre fuerte con el pelo largo, pero que tenía una cabeza del tamaño de un frijol". Se involucró con las mujeres filisteas, desobedeciendo la conducción de

Dios y sus padres (Jueces 14:1-3). El tema de la sexualidad y de estar con uno y otro era un gran problema en la vida de Sansón. Y su pasión por Dalila fue su mayor error, lo que lo llevó a su traición y finalmente a su captura (Jueces 16:4-21).

Esta terquedad es un reflejo de nuestra propia lucha con el pecado. Hay muchas trampas en este mundo, y las citas y el sexo se encuentran entre las más poderosas y utilizadas por el enemigo de nuestras vidas.

¿Cuántas veces nos sentimos atraídos por lo que parece deseable a nuestros ojos, pero que en el fondo nos aleja de Dios? La historia de Sansón nos recuerda que seguir nuestros deseos carnales puede llevarnos a la ruina si no sometemos nuestra voluntad a la de Dios.

3 LA CAÍDA DE SANSÓN

Sansón cayó en desgracia cuando trató con desprecio el símbolo de su consagración. Le reveló el secreto de su fuerza a Dalila, y cuando ella le cortó el cabello, perdió su fuerza y fue capturado por los filisteos, quienes lo cegaron y humillaron (Jueces 16:19-21). Ese momento representa la máxima consecuencia de la desobediencia y la terquedad. Sansón, el hombre poderoso y más fuerte de la historia de la humanidad, fue reducido a la debilidad y la vergüenza

Esta es una llamada de atención para todos nosotros. La desobediencia a Dios puede cegarnos y debilitarnos espiritualmente. Sansón nos muestra que incluso aquellos que son llamados por Dios y dotados de dones especiales no son inmunes a las consecuencias de sus malas decisiones. Pablo nos da una advertencia solemne: "Así que, el que piensa estar firme, mire que no caiga" (1 Corintios 10:12).

4 DIOS ELEVA

A pesar de su caída, la historia de Sansón no termina en derrota. Al final de su vida, se arrepintió y clamó a Dios. Cuando estaba más débil, fue más fuerte. Pidió fuerza por última vez para vengarse de los filisteos (Jueces 16:28-30). Dios escuchó su clamor y le dio la fuerza para derribar el templo, matando a más filisteos en su muerte que en toda su vida.

Esto nos muestra la inmensa misericordia de Dios. Incluso cuando nos descarriamos, caemos y nos equivocamos, Dios es poderoso para levantarnos y usarnos de nuevo para sus propósitos. Sansón nos recuerda que nunca es demasiado tarde para arrepentirse y volver a Dios. Es un Dios de segundas oportunidades, capaz de convertir nuestra desgracia en victoria.

LLAMADO

La vida de Sansón es un poderoso ejemplo de un héroe bíblico obstinado que casi pierde el rumbo. Su historia nos enseña sobre los peligros de la terquedad y la desobediencia, las trampas del sexo y las relaciones. Pero también nos revela la maravillosa gracia y misericordia de Dios. Que aprendamos de Sansón la importancia de someter nuestras vidas a la voluntad de Dios y confiar en su misericordia para restaurarnos, incluso cuando fallamos

¿Y ustedes? ¿Quieren pedir que Dios les dé sabiduría y humildad para seguir su camino y guardarlos de las tentaciones que pueden llevarlos por mal camino? Que seamos instrumentos en sus manos, cumpliendo el propósito que él tiene para cada uno de nosotros y reconozcamos que cuando somos más débiles, es cuando Dios puede hacernos más fuertes. Por la fe Sansón sacó fuerzas de la debilidad.

DESAFÍO

Ahora mírense a ustedes mismos. ¿Qué les ha impedido confiar plenamente en Dios y en que su voluntad es lo mejor para ustedes? Recordemos la historia de Sansón y busquemos siempre el camino de la sabiduría y la humildad para aprender y crecer.

Los desafío a leer el clásico de la literatura adventista de June Strong: Proyecto Sunlight.

SERMÓN 11

DANIEL: EL HÉROE DE LOS IMPERIOS



INTRODUCCIÓN

Hola, chicos. ¿Cómo están? ¿Alguna vez han estado dentro de una caverna? Es una experiencia única. La oscuridad absoluta, el silencio que molesta, la temperatura que baja, las formaciones rocosas. Las estalactitas y estalagmitas con las imágenes que forman. Todo es fascinante. Es tan fascinante que existe esta especialidad en el Club de Conquistadores: Exploración de cavernas básica y avanzada.

Sin dudas, un requisito para la práctica de esta actividad, además de la curiosidad, es el valor. Y hablando de valentía ¿te consideras una persona valiente? Recordé una historia emocionante. El rescate de los niños del equipo de fútbol "Jabalíes Salvajes" en Tailandia, que quedaron atrapados en una caverna inundada en 2018.

Después de un día normal de entrenamiento para el equipo de fútbol, los chicos decidieron explorar una caverna cercana. Pero mientras estaban adentro, comenzó a llover muy fuertemente, y el agua comenzó a subir rápidamente, inundando las galerías y bloqueando la salida de la caverna.

Durante nueve días, estuvieron atrapados en la oscuridad de la caverna, sin comida y con poca agua potable. ¿Se imaginan lo difícil que fue pasar por todo esto? ¡Estos niños y las personas que los rescataron fueron muy valientes!

Después de una compleja operación de rescate, en la que participaron buzos experimentados y rescatistas de todo el mundo, los niños finalmente fueron rescatados sanos y salvos de la caverna inundada. La historia de los niños atrapados en la caverna es un ejemplo inspirador de coraje, trabajo en equipo, compasión y perseverancia. Nos enseña que, incluso en las circunstancias más difíciles, es posible superar los desafíos. Vamos a estudiar acerca de alguien que con mucha fe y valentía logró superar grandes dificultades, incluso dentro de una cueva. Por supuesto, estoy hablando de Daniel.

TEXTO BÍBLICO

"...que por fe conquistaron reinos, hicieron justicia, alcanzaron promesas, taparon bocas de leones". Hebreos 11:33

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 A LA GENTE BUENA LE PASAN COSAS MALAS

La historia del pecado es desafiante. Daniel y sus amigos eran solo adolescentes cuando el emperador de Babilonia invadió Jerusalén y los llevó cautivos a la capital de su imperio. No fueron maltratados, pero ciertamente fueron muy probados.

La primera tentación fue perder la fe en Dios, en su amor y en su poder. Podrían haber razonado que no valdría la pena seguir siendo fieles a Dios. Después de todo, vieron a Jerusalén arrasada hasta los cimientos, gente muerta, ¿y dónde estaba Dios?

Pero no perecieron en la cueva de la incredulidad, de la falta de fe. Por el contrario, la Biblia nos dice que "Daniel propuso en su corazón no contaminarse con la porción de la comida del rey, ni con el vino que él bebía; pidió, por tanto, al jefe de los eunucos que no se le obligase a

contaminarse. Y puso Dios a Daniel en gracia y en buena voluntad con el jefe de los eunucos" (Daniel 1:8-9).

Continuó creyendo que la voluntad de Dios es la mejor en cualquier lugar y circunstancia. Él y sus amigos decidieron atreverse a creer y ya conocen la historia. Le pidieron al cocinero principal una prueba de diez días. "El cocinero principal estuvo de acuerdo e hizo el experimento durante diez días. Al final de los diez días, la apariencia de los cuatro jóvenes era mejor, y estaban más robustos que todos los jóvenes que comían de los finos manjares del rey. Con esto, el cocinero principal les quitó los manjares finos y el vino que debían beber y les dio verduras" (Daniel 1:14-16).

Dios nos sorprende cuando nos atrevemos a creer. "A estos cuatro muchachos Dios les dio conocimiento e inteligencia en todas las letras y ciencias. y Daniel tuvo entendimiento en toda visión y sueños" (Daniel 1:17). Ustedes saben cómo Dios los recompensó.

2 SI DIOS QUIERE, QUE EL REY LO SEPA

Pero los juicios no se detuvieron ahí. Después del sueño sobre la historia de las naciones, como se encuentra en el capítulo 2 de Daniel, Nabucodonosor endureció su corazón y convocó a todos sus súbditos a adorar una imagen toda de oro que simbolizaba el Imperio Babilónico.

Entre ellos estaban Ananías, Misael y Azarías. A la hora señalada debían postrarse y adorar. ¿Y ahora qué? ¿Pasar desapercibido entre la multitud o permanecer de pie?

Decidieron atreverse a creer en Dios y no adorar la imagen. La Biblia dice que el rey estaba "con ira y con enojo" (Daniel 3:13). Pero les dio una oportunidad más a su pecado, reforzando la amenaza de muerte. Fue entonces cuando respondieron en Daniel 3:16-18. El rey estaba tan enojado que ordenó que los arrojaran de inmediato. Los soldados murieron, pero sabemos que el Señor Jesús mismo caminó con ellos en el horno. Dios no impidió las llamas, sino que caminó con ellos en el horno. Esto fue tan impactante que ayudó en la conversión del mismo Nabucodonosor.

3 CERRANDO LA BOCA DE LOS LEONES

El reino de Babilonia cayó, pero Daniel no. Pocas veces en la historia las mismas personasel mismo pueblo ha servido en diferentes reinos y gobiernos. Y Daniel se hizo aun más fuerte en el Imperio Medo Persa. El reino estaba creciendo mucho y, debido a esto, el rey Darío nombró a 120 personas para ayudar a gobernar todo el reino. Quería que el trabajo se hiciera bien, por lo que eligió a tres presidentes que tenían la función de observar de cerca el trabajo de las 120 personas.

El rey Darío eligió a Daniel para que fuera su presidente debido a sus excepcionales habilidades e integridad. Daniel se destacó entre los otros líderes y consejeros del reino por su sabiduría, lealtad y honradez. El rey reconoció estas cualidades en Daniel y vio en él a alguien capaz de liderar con justicia y competencia.

Pero algunas personas malvadas que envidiaban su posición e influencia conspiraron contra Daniel. Estas personas manipularon al rey Darío para que firmara un decreto que prohibía a cualquiera presentar peticiones a cualquier dios u hombre, excepto al rey, por un período de treinta días. Sabiendo que Daniel era fiel a Dios y que continuaría orando, lo denunciaron ante el rey por desobedecer el decreto. A pesar de no querer hacerle daño a Daniel, el rey Darío se vio obligado a cumplir con la ley que él mismo había firmado, por lo que Daniel fue arrojado al foso de los leones como castigo por su supuesta desobediencia.

¿Sería ahora el final de todo? Podría ser, sin embargo, que Daniel perdiera su vida, pero no perdería su confianza en Dios. Y esto todavía era una prueba, pero no para Daniel, sino para el rey. Daniel 6:16 habla de su expectativa.

Dios estaba con Daniel. Cerró la boca de los leones para que no le hicieran daño. Daniel pasó toda la noche en la cueva, a salvo y seguro. A la mañana siguiente, el rey corrió a ver qué había sucedido. Se llenó de alegría al ver que Daniel estaba sano y salvo. Entonces, el rey alabó a Dios por proteger a Daniel de los leones. Lee Daniel 6:20-22.

La fe de Daniel en el foso de los leones fue ejemplar. A pesar de que se enfrentó a una situación extremamente peligrosa, mantuvo su fe en Dios y mantuvo la calma y la confianza. En lugar de ceder al miedo, Daniel confió en que Dios lo protegería, incluso frente a leones hambrientos. A pesar del peligro inminente, no renunció a su fe ni transigió con sus principios. Al pasar la noche en el foso, Daniel demostró una confianza inquebrantable en Dios, lo que finalmente resultó en su protección milagrosa.

LLAMADO

Dios, a través de su gracia y misericordia, quiere darnos la fe de Daniel y sus amigos. Una fe que es más fuerte y más impresionante que las mismas liberaciones. Se trata de un superpoder, un recurso indispensable para hacer frente a las luchas de la vida cotidiana. Al invocar la fuerza divina, desarrollamos el superpoder de la fe. ¿Quieren desarrollar esa confianza sobrenatural?

Que cada día encontremos consuelo en la certeza de que Dios está a nuestro lado, guiándonos y fortaleciéndonos. Y aunque él diga que no, que la fe en Dios nos inspire a afrontar cada día con confianza y determinación, porque él nos permite superar toda adversidad.

DESAFÍO

Ahora mírense a ustedes mismos. ¿Alguna vez se enfrentaron al desafío de seguir confiando en Dios en medio de la prueba? Los desafío a ver la película Thirteen Lives - The Rescue of the director Ron Howard y a hacer el Estudio Bíblico sobre las profecías de Daniel en https://cursos.novotempo.com/biblia-facil-daniel/

SERMÓN 12

TÚ: HÉROE DE TU GENERACIÓN



INTRODUCCIÓN

Hola, chicos. ¿Cómo están? Entonces, ¿existen los superhéroes o no? A lo largo de esta serie, ustedes han escuchado de muchos hombres de carne y hueso que, porque confiaron en Dios, hicieron y vivieron cosas extraordinarias.

En enero de 2020, la ciudad de Belo Horizonte se vio afectada por fuertes lluvias que provocaron inundaciones y correntadas de agua repentinas en varias partes de la ciudad. Las calles se convirtieron en ríos turbulentos, tomando por sorpresa a muchos residentes y poniendo sus vidas en peligro.

Rafael Souza, un electricista de 32 años, regresaba a su casa después de un largo día de trabajo. Mientras conducía por una calle estrecha en el barrio de Santa Tereza, notó a una madre y su pequeña hija, de aproximadamente cinco años, atrapadas en un automóvil que estaba siendo arrastrado por la corriente de la inundación. El agua subía rápidamente y la situación se volvía cada vez más peligrosa.

Sin dudarlo, Rafael estacionó su coche en un lugar seguro y corrió hacia el automovil sumergido. La madre, desesperada, intentó abrir la puerta del coche, pero la fuerza del agua imposibilitaba cualquier movimiento. La niña lloraba y estaba en pánico. Rafael, sin pensarlo dos veces, entró en el agua helada y turbulenta. Con gran dificultad, y haciendo uso de todas sus fuerzas, logró abrir la puerta del coche.

Primero, sacó a la niña del auto, sosteniéndola firmemente en sus brazos mientras luchaba contra la corriente para llevarla a un lugar

CULTOS DE PODER TEEN

seguro. Después de garantizar la seguridad de la niña, Rafael regresó al auto para ayudar a su madre. Con el agua ya a la altura de los hombros, logró sacarla del vehículo. Juntos, lucharon contra la fuerza del agua hasta que llegaron a un lugar seguro, fuera del alcance de la inundación.

La madre y la hija fueron trasladadas a un hospital cercano para recibir tratamiento por hipotermia y lesiones leves, pero estaban a salvo, gracias al coraje y la rapidez de Rafael. Su heroica acción fue ampliamente difundida por los medios de comunicación locales, y fue reconocido como un verdadero héroe por la comunidad.

Rafael Souza no era un superhéroe con habilidades extraordinarias, sino un hombre común que demostró un coraje extraordinario en un momento de crisis. Su disposición a arriesgar su propia vida para salvar a otras dos personas nos recuerda el poder del amor y el sacrificio desinteresados.

Esta historia es un poderoso ejemplo de cómo un acto de valentía y compasión puede marcar una gran diferencia en la vida de los demás. En momentos de desesperación y peligro, actuó con un corazón desinteresado, recordándonos el llamado de Dios a amar y servir a los demás.

Dios puede y quiere hacer cosas extraordinarias por ustedes y a través de ustedes. Como dijo David: "En Dios haremos proezas" (Sal. 60:12)

TEXTO BÍBLICO

"Por tanto, nosotros también, teniendo en derredor nuestro tan grande nube de testigos, despojémonos de todo peso y del pecado que nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante". Hebreos 12:1

APLICACIÓN DE LA HISTORIA

1 LAS PALABRAS CONVENCEN, PERO EL EJEMPLO ARRASTRA

Es posible que hayan oído esta frase. En la vida, estamos rodeados de ejemplos. Al final de la galería de la fe en Hebreos 11, el apóstol Pablo comienza el capítulo doce diciendo: "Por lo tanto". Como si dijera, ya que ganaron, ahora depende de nosotros. Miren su ejemplo. El camino ya ha sido recorrido y funciona. Tenemos una multitud de héroes de la fe, así que sean héroes también.

Esta frase "nube de testigos" es una metáfora que significa que nosotros también estamos en una carrera, la carrera de experiencias a través de la cual se desarrolla el carácter, y esa carrera es en un estadio con espectadores sentados y mirándonos como una masa de rostros que nos rodea como una nube. Aquí, los testigos son los héroes de la fe de Hebreos 11, que a pesar de las dificultades y obstáculos, completaron la carrera. Confiaron y ganaron. Así es como si dijera, confía y golpéate a ti mismo también.

2 QUE DIOS LANCE EL ANCLA

Has visto el ancla de un barco, ¿verdad? Sirve para fijar una embarcación al fondo del mar, lago o río, evitando que se desplace debido a las corrientes, los vientos o las olas. El ancla suele ser de metal y tiene una forma específica que le permite enterrarse en el fondo y ofrecer resistencia al movimiento de la embarcación.

Así es. Pablo dice que el pecado y las cosas de este mundo pueden funcionar como una especie de ancla. Se refiere al peso de cualquier cosa superflua, incluso la ropa, que, en el caso de un corredor, tendería a estorbarlo o perjudicarlo.

Sugiere que las personas motivadas por la fe no deben dudar de renunciar a cualquier cosa que les impida alcanzar su objetivo. Pero deja que cada lector descubra qué puede estar frenando su progreso.

Hay muchas cosas que nos pueden robar la fe y Dios. Muchas tentaciones y pruebas. Todo el mundo tiene algún pecado que lo asedia, alguna tendencia al mal. En Romanos 7:24, Pablo va tan lejos como para comparar el pecado con una sentencia de muerte.

En la antigüedad, en algunas culturas, existía una severa práctica punitiva para los asesinos, donde el criminal era condenado a llevar el cuerpo de la víctima asesinada atado a su propio cuerpo. Este tipo de castigo es mencionado por algunos historiadores y poetas antiguos, y servía como una forma extrema de retribución y humillación.

Esta práctica es mencionada por poetas como Virgilio en su obra "Eneida". En la Eneida (Libro 8, líneas 485-488), Virgilio describe un castigo en el que el criminal es atado al cadáver de la víctima, de modo que la putrefacción del cadáver se le pasa al vivo, un castigo grotesco y doloroso. Y eso es exactamente lo que es el pecado, una maldición que se aferra a quien la lleva.

Como corredor cristiano en esta carrera, cada participante puede ganar. Porque no está compitiendo con otros corredores, sino consigo mismo. El yo es su único competidor, y el único requisito es que uno ejerza fe y paciencia en su competencia con el propio error, y por la gracia de Cristo supere todo peso y toda tendencia al mal.

3 CARRERA POR EL PREMIO

Hebreos 12:1 no es la primera vez que Pablo usa la imagen de la carrera para ilustrar nuestras vidas. En Filipenses 3:13-14, él ya había dicho: "Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante, prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús".

El camino de la salvación está marcado por una batalla tras otra. Por mucho que un pecado nos detenga y por doloroso que sea el proceso de separación, hay que dejarlo atrás, ya que la victoria en la carrera de la vida es la meta a alcanzar.

Y este objetivo a alcanzar valdrá infinitamente la pena. En 1 Corintios 2:9, él mismo ya había comentado: "Antes bien, como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, ni han subido en corazón de hombre, son las que Dios ha preparado para los que le aman".

Y el mismo Señor Jesús advirtió: "Pues ¿qué aprovecha al hombre, si gana todo el mundo, y se destruye o se pierde a sí mismo?" (Lucas 9:25). Que perdamos todo menos la fe. Porque si perdemos la fe en Dios, perderemos a Dios. Si perdemos a Dios, perderemos el Cielo y, en consecuencia, lo perderemos todo.

LLAMADO

Ante esto, ¿qué vamos a hacer? Dios nos llama a soltar todas las anclas que nos atan, ya sean pecados, temores o preocupaciones. Nos invita a confiar en él y a seguir adelante con fe y determinación. Así como Rafael arriesgó su vida para salvar a otros, somos llamados a sacrificar nuestras comodidades y dejar a un lado todo lo que nos impide alcanzar el propósito de Dios para nuestras vidas

Permitan que Dios quite las anclas que están obstaculizando su progreso espiritual. Recuerden que la carrera de la fe no es una competencia contra otros, sino un viaje personal de superación y crecimiento en Cristo. La meta es la vida eterna, y la recompensa es infinitamente preciosa.

No dejemos que nada nos impida alcanzar este premio. Que perdamos todo menos la fe en Dios. Oremos juntos para que Dios nos fortalezca en esta carrera, que nos ayude a vencer cada peso y pecado, y que corramos con perseverancia, confiando en su gracia y su amor.

DESAFÍO

Ahora mírense a ustedes mismos. ¿Pueden ver lo que está tratando de robarles a Dios y la fe en él? Supliquémosle a Dios ahora: "Señor, sálvame de mí mismo y de las cosas que me alejan de ti. ¡Arráncalas de mí, Señor! Y guárdame para tu Reino. En el nombre de Jesús. Amén". Los desafío a leer los libros El gato que salvó el tren y otros cuentos de las sus El Oliveiro y Zaro, un médica en la algantavilla de Drissilla Stabling.
Ivacy F. Oliveira y Zaro, un médico en la alcantarilla de Priscilla Stehling.

LOS AUTORES

Pr. Alexandre Aciole Salustiano, graduado en teología (UNIAENE) y con una maestría en Liderazgo (Andrews University), actualmente estudia Licenciatura en Letras en UNASP y trabaja como pastor distrital. Paula de Oliveira Queiroz Aciole es bachiller y licenciada en Biología (UFAL), con maestría en Ciencias de la Salud (UFAL), y actualmente estudia Licenciatura en Química (UNIME) y trabaja como profesora de enseñanza media en dos unidades escolares de Educación Adventista. Son padres de Ana Sofía (11 años) y de Ana Liz (5 años). Actualmente sirven a Dios con mucha alegría y gratitud en el Distrito de Vilas do Atlántico (Asociación Bahía – Unión Este Brasileña).

